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50eme anniversaire de la création de l’UnPa :

Allocution du président de la République

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a prononcé, mardi au Centre 

international de conférences (CIC) 
Abdelatif-Rahal (Alger), une 
allocution lors de la cérémonie de 
célébration du 50e anniversaire de 
la création de l’Union nationale des 
paysans algériens (UNPA) qu’il a 
présidée, dont voici la traduction 
APS:
“Au nom d’Allah, Clément et 
Miséricordieux,
Prière et paix sur Son Messager,
- Monsieur le président du Conseil de 
la nation,
- Monsieur le président de 
l’Assemblée populaire nationale,
- Monsieur le Premier ministre,
- Monsieur le président de la Cour 
constitutionnelle,
- Mesdames et Messieurs, membres 
du Gouvernement,        
- Mes sœurs paysannes, mes frères 
paysans
La célébration du 50e anniversaire de 
la création de l’Union nationale des 
paysans algériens (UNPA) coïncide 
avec la commémoration du 70e 
anniversaire du déclenchement de la 
glorieuse Révolution de libération. 
Cette occasion nous rappelle les 
souffrances de nos campagnes et 
de nos zones rurales, les sacrifices 
de leurs honorables habitants et 
l’attachement inébranlable des 
hommes à la terre et à l’honneur 
de l’Algérie. Un attachement 
authentique et enraciné dans le pays 
de la gloire, de la générosité et de 
la résistance. Toute mon estime aux 
travailleurs de la terre et toute ma 
reconnaissance aux efforts bénis de 
ceux qui produisent les richesses.
    Mesdames et Messieurs,
Notre pays a fait de la sécurité 

alimentaire un pari stratégique que 
nous devons relever dans un monde 
où l’alimentation constitue désormais 
une arme redoutable et hautement 
influente. Par souci d’équité, je tiens, 
de prime abord, à saluer les efforts des 
paysans qui ont fait preuve, lors de la 
conjoncture exceptionnelle résultant 
de la crise sanitaire (pandémie 
de Covid-19), d’un sens aigu du 
patriotisme et d’une conscience 
élevée de la nature du défi.    
En effet, ils ont veillé à assurer la 
disponibilité des produits agricoles, à 
un moment où le monde entier était en 
proie à une paralysie sans précédent 
qui a entraîné une grave pénurie de 
denrées alimentaires de base.
Ils ont relevé le défi avec l’aide de 
l’Etat qui les a accompagnés dans 
leurs efforts de production mais aussi 
des investisseurs et des acteurs du 
secteur qui croient en les capacités 
du pays et en la nécessité d’atteindre 
les objectifs nationaux que nous 
avons fixés ensemble pour assurer 
la sécurité de notre pays et consacrer 
le concept de sécurité alimentaire 
durable en tant que pilier de notre 
sécurité nationale.

Et c’est sur cette base mais 
également pour le développement 
du secteur que j’ai insisté à maintes 
reprises sur la dimension stratégique 
que revêt l’orientation vers la 
modernisation et l’exploitation 
des techniques modernes pour 
la relance de l’agriculture et du 
monde rural, le développement des 
énormes potentialités agricoles du 
pays et l’augmentation des niveaux 
de production, car nous croyons 
fermement à la nécessité de la mise 
en place progressive d’alternatives 
durables et sûres à même de réduire 
la dépendance de l’Algérie à la rente 
pétrolière.
Cette occasion me permet aujourd’hui 
de rappeler les décisions et mesures 
que nous avons prises, et dont nous 
suivons la mise en œuvre sur le 
terrain, dont à titre d’exemples:
- L’augmentation du niveau de 
subvention de certains produits 
de base, à l’instar du relèvement 
du prix d’achat des céréales et des 
légumineuses auprès des agriculteurs,
- Le relèvement du taux de subvention 
des engrais à 50% de leur prix de 
référence, afin d’atténuer l’impact de 

l’augmentation de leurs prix sur les 
marchés internationaux,
- Le raccordement de dizaines de 
milliers d’exploitations agricoles et 
de périmètres agricoles au réseau 
électrique.
L’objectif de ces décisions et 
mesures était d’accompagner et 
de soutenir les paysans, tout en 
ouvrant la voie à la jeune génération 
d’ingénieurs agronomes à travers 
les petites entreprises et les start-
up, sur lesquels nous comptons 
pour opérer la transition vers la 
modernisation du monde agricole et 
atteindre l’autosuffisance dans les 
récoltes stratégiques à court terme, 
notamment le blé dur, le maïs et 
l’orge.
A cette occasion, je tiens à dire 
ma satisfaction quant à la prise de 
conscience généralisée face à ces 
défis, au sein du secteur et parmi 
les différents acteurs, et à souligner, 
encore une fois, l’importance de 
la filière des céréales dans notre 
stratégie agricole, compte tenu de 
notre grande consommation de cette 
matière et de l’instabilité du marché 
mondial.
Je réitère, dans ce cadre, les 
orientations pour relever les capacités 
de stockage et mettre en œuvre le 
programme tracé à cet effet.
Comme vous le savez, je m’étais 
engagé pour la mise en valeur d’un 
million d’hectares par irrigation, en 
particulier dans notre Sud, d’ici à 
2027, l’objectif étant d’élargir les 
superficies des cultures stratégiques 
telles que le blé dur, le maïs jaune 
et les oléagineux. Le champ est 
ouvert aux investisseurs nationaux 
et étrangers pour adhérer à cette 
démarche et profiter des facilitations 
pour concrétiser leurs projets.

Mesdames, Messieurs,
Je n’ai eu de cesse d’insister sur la 
numérisation et l’importance des 
données et des statistiques précises 
en tant que principes de base pour 
l’élaboration des politiques de 
développement. Pour ce faire, j’ai 
ordonné la réalisation du recensement 
général de l’agriculture, le troisième 
dans l’histoire du secteur, dont les 
premiers résultats nous aideront à 
économiser du temps et des efforts, 
pour concrétiser notre vision visant 
à promouvoir le secteur agricole 
et à mobiliser les ressources afin 
d’atteindre le maximum en termes 
d’indépendance.
Je suis persuadé que les agriculteurs 
sont en mesure de réaliser, dans un 
avenir proche, les résultats souhaités 
en matière d’autosuffisance et 
de sécurité alimentaire...et en ce 
50e anniversaire de l’UNPA, je 
les invite ainsi que les éleveurs et 
tous les acteurs, à davantage de 
mobilisation sur le terrain. Je suis, 
aussi, convaincu de leur attachement 
à notre terre pure et généreuse et de 
leur pleine conscience des défis qui 
nous attendent.
Je tiens, par ailleurs, à saluer notre 
jeunesse ambitieuse orientée vers 
l’investissement dans le domaine 
agricole, toutes filières confondues, 
et nous comptons sur l’engagement 
de ces jeunes, sur leurs compétences 
et leur spécialisation en sciences et 
techniques agricoles pour opérer une 
véritable relance du secteur, reflétant 
les capacités et les potentialités de 
l’Algérie, un pays prometteur en 
plein essor.
Vive l’Algérie, Gloire à nos Martyrs”.

Président de la réPUbliqUe:
Le dossier du foncier agricole sera définitivement clos en 2025

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a annoncé, mardi à Alger, 

que le dossier du foncier agricole 
sera définitivement clos en 2025.
Dans une allocution prononcée lors 
de la cérémonie de célébration du 
50ème anniversaire de la création 
de l’Union nationale des paysans 
algériens (UNPA), le président de 
la République a indiqué que “le 
foncier agricole est un problème 
hérité depuis l’indépendance, 
mais nous nous attèlerons à clore 
définitivement ce dossier en 2025”.
Il a, à cette occasion, appelé le 
Premier ministre, le ministre des 
Finances et tous les membres du 
Gouvernement à travailler avec 
les agriculteurs pour trouver une 
solution à ce dossier ainsi que “les 

cadres juridiques devant définir et 
protéger la propriété foncière”.
Le président de la République a 
souligné la nécessité “de fournir 
des données réelles” dans le secteur 
de l’agriculture, de poursuivre 
la modernisation de ce secteur 
vital, en “assurant une production 
nationale dans les industries de 
transformation qui honore le pays, 
et en évitant d’exporter les produits 
agricoles bruts”. 
Après avoir exprimé sa fierté 
pour les réalisations accomplies 
dans ce secteur vital, le président 
de la République a affirmé que 
les agriculteurs “sont capables 
d’atteindre les objectifs escomptés 
en matière d’autosuffisance et de 
sécurité alimentaire”.
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Terres agricoles : 
Le Président Tebboune veut réformer l’agriculture

L’Algérie fait expulser la criminelle de guerre Tzipi Livni 
du Forum de l’UNAOC au Portugal

L’Algérie élue vice-présidente de la 29ème session 
de la Conférence des Etats parties à la Convention 

sur l’interdiction des armes chimiques

Attaf participe au Portugal à la 10ème réunion ministérielle 
du Forum de l’UNAOC

À l’occasion de la 
célébration du 50ᵉ 
anniversaire de la 

création de l’Union nationale 
des paysans algériens (UNPA), 
Tebboune, a souligné, hier  mardi 
à Alger, l’importance cruciale du 
secteur agricole dans l’économie 
nationale.
Le président a dévoilé des chiffres 
impressionnants concernant le 
secteur agricole, qui a généré 
une valeur estimée à près de 37 
milliards de dollars en 2024, 
représentant ainsi environ 15 % 
du produit intérieur brut (PIB).
Comparativement, l’industrie ne 
contribue qu’à hauteur de 5 % du 

PIB. « Je tiens à remercier nos 
agriculteurs pour leurs efforts 
exceptionnels », a déclaré le Chef 
de l’État, mettant en avant leur 
rôle central dans la croissance 
économique.
Insistant sur la nécessité de 
moderniser la gestion du 
secteur, le Président a affirmé : 
« L’agriculture ne doit pas être 

gérée de manière centralisée. 
Nous devons encourager 
l’initiative locale et travailler 
pour exporter nos produits. »
Cette vision repose sur une 
meilleure autonomie des 
agriculteurs et un soutien accru 
pour conquérir les marchés 
internationaux.

Soutien financier et lutte 
contre la spéculation

Pour répondre aux besoins 
des professionnels du secteur, 
Tebboune a annoncé des 
directives adressées aux banques 
afin de faciliter l’octroi de crédits.
Ces financements visent 
notamment à encourager la 

construction de chambres froides, 
permettant ainsi de stocker la 
production, de stabiliser les prix 
sur le marché et de contrer la 
spéculation.

Une solution définitive 
pour le foncier agricole

Le Président a également abordé 
le dossier du foncier agricole, un 
enjeu de longue date.
Il a promis une régularisation 
définitive de ce dossier d’ici 
à 2025, en collaboration avec 
l’UNPA. « La terre doit revenir 
à ceux qui la travaillent », a-t-
il affirmé, réitérant sa volonté 
de garantir une exploitation 
équitable et productive des terres 

agricoles du pays.
Il a souligné aussi la nécessité « 
de fournir des données réelles » 
dans le secteur de l’agriculture, 
de poursuivre la modernisation 
de ce secteur vital, en « assurant 
une production nationale dans 
les industries de transformation 
qui honore le pays, et en évitant 
d’exporter les produits agricoles 
bruts ».
Tebboune exprima sa fierté pour 
les réalisations accomplies dans 
ce secteur vital et affirma que les 
agriculteurs « peuvent atteindre 
les objectifs fixés en matière 
d’autosuffisance et de sécurité 
alimentaire ».

L’Agence Algérie Presse 
Service (APS) a appris 
de sources proches des 

délégations présentes à Lisbonne 
que la délégation algérienne, 
conduite par le ministre d’Etat, 
ministre des Affaires étrangères, 
de la Communauté nationale 
à l’étranger et des Affaires 
africaines, M. Ahmed Attaf, avait 
réussi, mardi, à faire expulser la 
criminelle de guerre et ancienne 
ministre des Affaires étrangères 
de l’entité sioniste, Tzipi Livni, 

des travaux du 10e Forum de 
l’Alliance des civilisations des 
Nations Unies (UNAOC), qui se 
tient à Cascais (Portugal).
Les délégations participantes 
ont été surprises par la présence 
de la criminelle de guerre Tzipi 
Livni à la veille de l’ouverture de 

ce forum, censé rassembler les 
consciences vives qui croient au 
dialogue entre les civilisations et 
au vivre-ensemble en paix, ce qui 
a amené l’Algérie et plusieurs 
pays arabes et musulmans, ainsi 
que d’autres pays qui soutiennent 
le peuple palestinien, à exiger 
que cette criminelle de guerre ne 
puisse pas participer aux travaux.
Malgré les assurances fournies 
par les organisateurs, les 
délégations participantes ont 
été de nouveau surprises, ce 

matin, par la présence de la 
criminelle Tzipi Livni dans la 
salle de réunion pour assister à 
la séance d’ouverture du forum, 
ce qui n’a laissé d’autre choix 
à la délégation algérienne et 
aux délégations des pays frères 
et amis que d’informer les 
organisateurs qu’elles allaient 
quitter la salle de réunion et ne 
pas participer aux travaux de la 
conférence.
Après des échanges, les efforts 
de l’Algérie ont amené les 

organisateurs à présenter 
leurs excuses et à expulser 
définitivement la criminelle de 
guerre du forum en lui retirant 
l’invitation qui lui avait été 
adressée.
Pour rappel, le ministre d’Etat, 
ministre des Affaires étrangères, 
de la Communauté nationale 
à l’étranger et des Affaires 
africaines est arrivé, lundi, au 
Portugal à la tête de la délégation 
algérienne participant aux 
travaux du Forum de l’UNAOC.

L’Algérie a été élue, lundi, 
au titre de la région 
Afrique, au poste de 

vice-présidente de la 29e session 
de la Conférence des Etats parties 
à la Convention sur l’interdiction 
des armes chimiques (25-28 
novembre).
Lors de la même séance, l’Algérie 
a été élue membre de “la 
Commission de confidentialité” de 
l’Organisation pour l’interdiction 
des armes chimiques (OIAC).
A noter que l’Algérie prend part à 
cette session avec une délégation de 
haut niveau, composée du président 
de l’Autorité nationale chargée de 
la mise en œuvre de la Convention 
sur l’interdiction des armes 
chimiques au niveau national, des 

représentants du Premier ministère, 
du ministère de l’Energie, de 
l’Institut national de criminalistique 
et de criminologie (INCC) de la 
Gendarmerie nationale, ainsi que 
de la représentation permanente 
de l’Algérie auprès de l’OIAC, 
conduite par la représentante 
permanente de l’Algérie 
l’ambassadrice Salima Abdelhak 
qui prononcera un discours sur 
les principales questions qui 
intéressent l’Algérie lors du débat 
général de la session qui débattra 
de plusieurs points relatifs à la 
mise en œuvre de la Convention, 
notamment l’élimination des armes 
chimiques.
Lors d’une cérémonie officielle, le 
Prix “OIAC – Ville de La Haye” 

pour l’année 2024 a été décerné 
à l’INCC de la Gendarmerie 
nationale en reconnaissance de 
sa contribution remarquable à 
la réalisation de l’objectif de 
l’organisation pour un monde sans 
armes chimiques.
L’institut algérien s’est vu attribuer 
le Prix conjointement avec le 
Conseil indien des produits 
chimiques (ICC). La cérémonie 
de remise de cette distinction s’est 
déroulée en présence des délégués 
et représentants des Etats membres 
de l’OIAC, sous la présidence du 
président de la session, le directeur 
général de l’organisation, de Mme 
Salima Abdelhak, présidente par 
intérim de son Conseil exécutif, et 
du maire de La Haye.

Pour le Directeur général de l’OIAC, 
ce prix “reflète l’importance 
capitale de la coopération entre 
les parties prenantes pour atteindre 
l’objectif d’un monde sans armes 
chimiques”.
“L’Institut algérien s’emploie à 
accomplir au mieux sa mission” 
et joue un rôle essentiel dans 
les efforts de renforcement des 
capacités, comme ce fut le cas avec 
l’exercice CHEMEX Afrique 2023 
accueilli par l’Algérie, a-t-il ajouté.
De son côté, le maire de La Haye a 
souligné que “la distinction reflète 
les précieux efforts déployés à 
l’échelle mondiale pour un monde 
exempt d’armes chimiques” 
ajoutant que “le dévouement des 
deux instituts et leurs approches 

créatives sont des exemples 
inspirants de la manière dont nous 
pouvons œuvrer ensemble pour un 
monde plus sûr et pacifique”.
Dans une déclaration du 
représentant de l’Institut algérien 
ayant reçu le prix, ce dernier a 
exprimé sa gratitude de voir les 
efforts déployés par l’Institut, 
couronnés par la reconnaissance de 
l’OIAC et la ville de La Haye pour 
avoir honoré l’Institut avec cette 
prestigieuse distinction qui suscite 
fierté et reconnaissance, ajoutant 
que cette distinction implique 
une grande responsabilité car elle 
encouragera l’Institut à redoubler 
d’efforts pour justifier la confiance 
placée en lui et l’attribution de ce 
prix distingué.

Chargé par le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale 
à l’étranger et des Affaires 
africaines, M. Ahmed Attaf 
prend part, mardi, à la 10e 

réunion ministérielle du Forum 
de l’Alliance des civilisations 
des Nations Unies (UNAOC) qui 
se tient dans la ville portugaise 
de Cascais, a indiqué un 
communiqué du ministère. 
“Placée sous le thème +S’unir 
dans la paix : rétablir la confiance 
et remodeler l’avenir+, la 

réunion abordera les principaux 
défis auxquels la communauté 
internationale est confrontée à 
l’heure actuelle, en focalisant sur 
les moyens de renforcer le rôle 
du Forum de l’UNAOC en tant 
que plateforme internationale 
effective et efficace pour la 
promotion des valeurs du 

dialogue et de l’entente, loin de 
tout affrontement ou conflit”, a 
précisé la même source.

En marge de cette réunion, M. 
Attaf tiendra une séance de 
travail avec son homologue 
portugais. Il aura également des 
rencontres bilatérales avec des 
ministres des Affaires étrangères 
de pays frères et amis participant 
aux travaux du Forum, conclut le 
communiqué.
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ORAN :
Ouverture du 14eme salon des énergies renouvelables “ERA” 

avec la participation d’une centaine d’exposants

L
a 14e édition du Salon des 

énergies renouvelables, 

des énergies du futur et du 

développement durable “ERA” 

s’est ouverte, lundi, au Centre 

des conventions d’Oran (CCO) 

“Mohamed Benahmed” avec 

la participation d’une centaine 

d’exposants.

La cérémonie d’ouverture de 

cette manifestation économique 

a été présidée par le secrétaire 

général de la wilaya d’Oran, 

Fodil Laidani, le directeur des 

énergies vertes et renouvelables 

au sein du groupe Sonatrach, 

Youcef Khanfar et le Directeur 

général de l’Autorité de 

régulation des hydrocarbures, 

Rachid Nadil, en présence du 

chef de mission adjoint de 

l’ambassade des Pays Bas en 

Algérie, Anne Poorta.

A noter que ce pays est l’invité 

d’honneur dans cette édition du 

salon ERA.

Dans une allocution d’ouverture, 

M. Khanfar a souligné, en 

substance, que le groupe 

Sonatrach œuvre à intégrer les 

énergies renouvelables dans 

différentes structures dans le 

cadre du programme de réduction 

de l’empreinte carbone.

Chaque année, ERA réunit des 

entreprises, des experts et des 

décideurs pour partager les 

connaissances, découvrir des 

innovations et échanger les idées 

sur les enjeux environnementaux 

et économiques, indiquent les 

organisateurs.

Un nombre important de grandes 

entreprises sont présents à cet 

évènement, en l’occurrence 

les groupes Sonatrach, Groupe 

industriel des ciments d’Algérie 

(GICA), Zergoun green 

energy, Technocast, en plus 

d’établissements publics comme 

l’Agence de régulation des 

hydrocarbures (ARH), l’Agence 

nationale pour la promotion et 

la rationalisation de l’utilisation 

de l’énergie (APRUE), le 

Commissariat aux énergies 

renouvelables et à l’efficacité 

énergétique (CEREFE), ainsi 

que les centres de recherches, 

universités et écoles comme 

le Centre de développement 

des énergies renouvelables 

(CDER), le Centre de recherche 

en technologie des semi-

conducteurs pour l’énergétique 

(CRTSE) et l’Ecole nationale 

polytechnique (ENPO).

Un programme riche en 

conférences, animées par des 

experts nationaux et étrangers, 

est également prévu en marge 

du salon, ce qui permettra 

aux visiteurs de découvrir 

les dernières tendances et les 

meilleures pratiques

dans les domaines clés des 

énergies renouvelables et 

nouvelles.

Ces conférences aborderont 

des sujets tels que le bilan 

des réalisations des énergies 

renouvelables en Algérie à fin 

2023, le solaire thermique, 

l’hydrogène et autres.

Les incendies de forêts atteignent en 2024 l’un des plus 
bas niveaux depuis l’indépendance

L
a superficie touchée 

par les feux de forêts 

en 2024 a atteint l’un 

des plus bas niveaux depuis 

l’indépendance, avec moins de 

3.500 hectares, a indiqué lundi 

à Alger, un responsable à la 

Direction générale des forêts 

(DGF).

Intervenant sur les ondes de la 

Radio algérienne, l’inspecteur 

général à la DGF, Abdelghani 

Boumessoud, a précisé que 

les incendies ont détruit 3.484 

hectares, répartis sur 732 foyers, 

au cours de l’année 2024.

Ce bilan concerne 35 wilayas sur 

les 40 couvertes par le dispositif 

de prévention et de lutte contre 

les incendies de forêts, mis 

en place exceptionnellement 

en mai cette année (au lieu de 

juin), en raison des conditions 

métérologiques “particulières”.

M. Boumessoud a qualifié ce 

bilan de “très acceptable”, 

soulignant que plus de 38.000 

hectares ont été ravagés par les 

incendies l’année passée 2023.

Il s’agit de “l’un des bilans les 

plus favorables de l’Algérie 

indépendante”, souligne-t-il.

Début de la réunion annuelle des Académies 
africaines des sciences (AMASA 2024) à Alger

L
a Réunion annuelle des 

Académies africaines 

des sciences (AMASA 

2024) a débuté mardi, au Centre 

international de conférences 

(CIC) “Abdelatif Rehal”, à 

Alger, en présence de plusieurs 

membres du gouvernement.

Placé sous le haut patronage du 

Président de la République, cette 

rencontre de trois jours, inscrite 

sous le thème: “Ressources, 

sciences et technologies pour 

le développement en Afrique”, 

constitue une opportunité pour 

discuter de l’évolution des 

sciences et de leurs applications 

dans les domaines social, 

économique et industriel.

Elle représente, également, 

un cadre consultatif pour 

faire face aux défis auxquels 

sont confrontées les sociétés 

africaines afin d’atteindre un 

développement durable, a-t-on 

indiqué auprès de l’Académie 

algérienne des sciences et 

des technologies (AAST) qui 

accueille l’AMASA 2024, 

simultanément avec la tenue de 

l’Assemblée générale du Réseau 

des Académies africaines des 

sciences (NASAC).

Parmi les principaux axes qui 

seront abordés par les experts, 

figurent le renforcement 

de l’utilisation des outils 

technologiques modernes 

et de haute qualité dans la 

recherche, l’intégration des 

dernières avancées en sciences 

mathématiques et numériques 

et la mise en place de stratégies 

prévisionnelles et préventives 

pour réduire les impacts 

des différentes catastrophes 

naturelles sur l’environnement et 

la santé. Il s’agit aussi d’”évaluer, 

renforcer et mobiliser” des 

compétences scientifiques et 

technologiques de haute qualité 

et les investir pour accélérer le 

développement en Afrique.

La rencontre permettra, en outre, 

d’échanger les idées, de discuter 

de futures collaborations et de 

formuler des recommandations 

pour le développement de la 

santé, des sciences fondamentales 

et de leurs applications au profit 

du bien-être humain.

L’AMASA 2024 verra, pour 

la première fois, l’octroi du 

“Prix du monde africain” 

visant à motiver les chercheurs 

exceptionnels au sein du 

continent, en sus de l’adoption 

de la politique “zéro papier” 

pour préserver l’environnement. 

Dans le cadre du soutien à la 

cause palestinienne, centrale 

pour l’Algérie, “la participation 

du président de l’Académie 

palestinienne à cette réunion 

constituera une sorte de solidarité 

des Académies africaines avec 

les étudiants et chercheurs 

palestiniens”.

La gestion des archives dans le secteur de la santé et la 
transition numérique, thème d’un séminaire à Alger

L
e ministère de la Santé a 

organisé, lundi à Alger, 

en collaboration avec la 

Direction générale des Archives 

nationales, un séminaire 

scientifique sur “La gestion 

des archives dans le secteur 

de la santé et la transition 

numérique”.

Dans une allocution prononcée 

en son nom par le Secrétaire 

général du ministère de la 

Santé, Mohamed Talhi, le 

ministre de la Santé, Abdelhak 

Saihi, a souligné l’importance 

de la numérisation des archives 

de la santé dans l’amélioration 

de la gestion des établissements 

du secteur à travers la maîtrise 

des informations et des données 

médicales et leur mise à 

disposition des utilisateurs à la 

demande.

Cette démarche s’inscrit dans le 

cadre de l’action du ministère 

visant à poursuivre la mise en 

œuvre de la gestion numérique 

dans le secteur de la santé, a 

ajouté le ministre.

Après la généralisation du 

dossier médical électronique 

dans tous les établissements 

publics de santé à travers les 

applications numériques, le 

ministère de la Santé s’attèle à 

transférer la gestion des archives 

médicales et administratives à 

l’hôpital en version numérique”, 

a-t-il fait savoir.

A cette occasion, il a rappelé 

que le nombre de plateformes 

numériques disponibles 

actuellement avait “atteint 

64 plateformes logicielles et 

applications, dont celle de 

la gestion des archives”, ce 

qui permettra, a-t-il expliqué, 

d’améliorer le fonctionnement 

des établissements de santé 

en facilitant la maîtrise des 

dossiers médicaux et, partant, 

optimiser la prise en charge des 

patients.

De son côté, le directeur 

général des Archives nationales, 

Mohamed Bounaâma, a salué 

les efforts du ministère de la 

Santé pour l’amélioration des 

services des établissements 

hospitaliers, considérant que la 

numérisation des archives du 

secteur s’inscrivait dans cette 

dynamique.

Dans ce sens, il a mis l’accent 

sur la nécessité d’élaborer “une 

stratégie nationale unifiée” en 

matière de numérisation des 

archives dans le secteur de la 

santé, en mettant en place des 

mécanismes pour la gestion 

des documents et dossiers 

médicaux.
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Commerce intérieur et Régulation du marché national : 
Réunion de coordination pour la mise en place de la feuille 

de route du secteur

Ligne Béchar-Gara Djebilet : 
L’ANESRIF prend de l’avance pour livrer le projet avant 2026

Longtemps artisanale, l’exploitation de l’or algérien 
passe à l’ère industrielle

Le ministre du Commerce 
intérieur et de la Régulation 
du marché national, Tayeb 

Zitouni, a présidé lundi à Alger, 
une réunion de coordination 
pour mettre en place la feuille 
de route du secteur reposant 
sur la restructuration du tissu 
économique et la prise en charge 
des préoccupations actuelles 
des opérateurs économiques, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
Tenue au siège du ministère, 
en présence des cadres de 
l’administration centrale et des 
directeurs des organismes sous 
tutelle, la réunion a porté sur “la 
mise en place de la feuille de 
route du secteur, basée sur la
restructuration du tissu 

économique et adaptée aux 
mutations économiques 
actuelles, avec modernisation 
des mécanismes commerciaux 
en vue d’améliorer le climat des 
affaires et prendre en charge 
toutes les préoccupations des 
opérateurs économiques”, selon 
le communiqué.
Le ministre a rappelé, à cette 
occasion, que “le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a consacré tout un 
secteur au commerce intérieur et à 
la régulation du marché national, 
ce qui reflète sa vision judicieuse 

de recadrer le secteur comme 
un pilier fondamental pour le 
développement de l’économie 
nationale, la diversification de 
ses ressources, la préservation de 
la souveraineté économique de 
l’Algérie, la restructuration du 
marché national et l’amélioration 
des mécanismes de régulation 
pour préserver le pouvoir d’achat 
des citoyens”.
Il a, dans ce cadre, instruit toutes 
instances sous tutelle de préparer 
un plan d’action qui sera présenté 
lors d’une rencontre consultative 
regroupant l’ensemble des cadres 
centraux et les services extérieurs 
du secteur, en vue “d’élaborer 
une approche stratégique 
intégrée pour la concrétisation 
des engagements de Monsieur 

le président de la République”, 
précise la même source.
Il a également chargé les 
laboratoires de contrôle 
de qualité relevant de son 
département ministériel, 
d’élargir les domaines d’analyse 
pour une meilleure protection 
des consommateurs, invitant le 
Groupe “SAFEX” à organiser 
des manifestations économiques 
nationales et régionales pour 
promouvoir le produit local.
Zitouni a instruit, par ailleurs, 
les responsables de la Société 
de réalisation et de gestion des 
marchés de gros (MAGROS) 
de restructurer l’entreprise, 
de diversifier et d’élargir ses 
activités, ajoute le communiqué.
Dans le même sillage, le ministre 

a souligné l’importance du 
rôle de la Chambre algérienne 
de commerce et d’industrie 
(CACI) dans la relance de 
l’activité économique et 
le soutien aux producteurs 
locaux, et sa contribution à 
l’approvisionnement du marché 
national.
En ce qui concerne le Centre 
national du registre de commerce 
(CNRC), le ministre du 
Commerce intérieur et de la 
Régulation du marché national 
a ordonné de développer les 
services du registre de commerce, 
en simplifiant les procédures 
commerciales, qualifiant le 
Centre de “pilier essentiel de 
l’économie national”, conclut le 
communiqué du ministère.

L’Algérie est en passe 
de concrétiser le 
projet ferroviaire tant 

attendu, la ligne Béchar-Gara 
Djebilet. L’Agence nationale 
d’études et de suivi de la 
réalisation des investissements 
ferroviaires (ANESRIF), en 
partenariat avec des entreprises 
locales et internationales, met 
tout en œuvre pour livrer cette 
infrastructure avant les délais 
contractuels de mars 2026.
Ce projet titanesque s’inscrit 
dans la volonté de l’Algérie à 
exploiter son potentiel minier et 
à moderniser ses infrastructures 
de transport. Le chantier a été 
inauguré en 2023, désormais, 
il rentre dans sa phase finale 
en lançant la dernière section. 
Ainsi, l’acheminement de cette 

ligne de fer stratégique est prévu 
pour 2025.

L’ANESRIF fait avancer 
le chantier à grande vitesse 

pour une livraison avant 
les délais contractuels

Grâce à une organisation 
efficace, sous les directives de 
l’ANESRIF, mobilisant des 
sociétés algériennes comme 
Cosider et Infrarail. Ainsi que 
des entreprises étrangères, 
notamment le géant chinois 
CRCC, le projet de la ligne 
ferroviaire Béchar-Gara Djebilet 
avance désormais à un rythme 
effréné.
En effet, ce chemin de fer est 
divisé en 3 tronçons principaux :
•Premier tronçon (200 km) : 
il relie Béchar aux frontières 
de la wilaya de Béni Abbès. 

Différentes entreprises publiques 
se chargent de ce tronçon ;
•Deuxième tronçon (175 km) : 
il relie Oum El Assel à Tindouf. 
Cette partie est également confiée 
aux entreprises publiques ;
•Troisième tronçon (575 km) : 
cette ligne est divisée en deux 
segments. Le premier relie Béni 
Abbès à Oum El Assel (440 km), 
le deuxième Tindouf à Gara 
Djebilet (135 km). Ce tronçon 

est dirigé par la société chinoise 
CRCC ;
Achèvement prévu en 2025 : 

Le chantier de la ligne
 Béchar-Gara Djebilet sur 

la bonne voie
L’achèvement de la ligne 
ferroviaire Béchar-Gara Djebilet 
est prévu pour 2025. De plus, 
les ouvrages d’art, qui sont 
indispensables pour la solidité et 
la continuité du tronçon, seront 

finalisés dès le premier trimestre 
de l’année prochaine, en mars 
2025.
Pour atteindre ces objectifs, le 
projet mobilise plus de 1600 
équipements lourds, ainsi qu’un 
effectif de 3500 employés 
algériens.
En termes de production, le projet 
bénéficie d’une unité dédiée à la 
fabrication de traverses en béton 
précontraint, avec une capacité 
de 3000 unités par jour. Par 
ailleurs, la production de ballast 
(élément indispensable pour la 
stabilisation des rails), ne cesse 
de croitre. À l’heure actuelle, elle 
est de 40000 tonnes. Cependant, 
dès décembre 2024, la capacité 
de production atteindra 100000 
tonnes par jour.

Le secteur des mines 
aurifères du sud algérien 
se tient à un tournant 

majeur. Après des décennies 
d’extraction artisanale à petite 
échelle, les gisements d’or 
d’Amesmassa et de Tirek à In 
Guezzam s’apprête à passer à 
une nouvelle phase, celle de 
l’exploitation industrielle.
Djamel Eddine Choutri, 
conseiller du ministre de 
l’Énergie et des Mines, a levé 
le voile sur ce projet hier, le 25 
novembre 2025, lors de son 
intervention sur les ondes de la 
radio nationale.
En effet, l’Algérie prévoit 
de se lier à des partenaires 
internationaux et miser sur 
l’innovation et la technologie 
pour tirer pleinement parti 
du potentiel minier du sud du 

pays. Ainsi, transformer les 
richesses naturelles du Sahara, 
notamment l’or, en moteurs de 
développement durable.

Extraction d’or : 
L’Algérie mise sur des 

partenariats internationaux 
pour exploiter sa richesse 

aurifère

Actuellement, les gisements 
d’Amesmassa et de Tirek à 
In Guezzam sont exploités de 
manière artisanale. Cependant, le 
gouvernement algérien envisage 
de mettre en place un programme 
de recherche et d’exploration 
intense, visant à valoriser ses 
ressources minières.

Dans ce contexte, la Sonarem 
a lancé un appel invitant les 
entreprises étrangères pour des 
partenariats visant à exploiter 
pleinement le potentiel de 
ces gisements. D’ailleurs, des 
négociations sont en cours 
avec des entreprises étrangères, 
notamment avec le groupe 
australien Liosbig Group. Ce 
dernier a montré son intérêt pour 
des collaborations avec l’Algérie, 
en particulier dans l’industrie de 
l’exploitation de l’or.
Au début de l’année 2024, 
Mohamed Arkab, le ministre de 
l’Énergie et des Mines, avait reçu 
Brian Wesson, le PDG du groupe 
australien. Celui-ci a exprimé 
l’aptitude de son entreprise 
à mener des  « projets de 
l’industrie manufacturière dans 
ce domaine de manière durable, 

en s’appuyant sur la protection de 
l’environnement, la formation, 
le transfert de technologie, la 
promotion du contenu local et la 
création de richesse et d’emplois 
».
En somme, l’Algérie s’engage 
fermement à mettre en place 
les moyens nécessaire pour 
la transformation su secteur 
des mines aurifères du sud 
algérien. Des ressources 
humaines et technologiques 
seront mobilisées. De plus, le 
gouvernement investira dans la 
formation et la recherche dans 
l’industrie de l’or pour exploiter 
les ressources en profondeur. 
Ainsi passer de l’exploitation 
artisanale des gisements d’or 
d’Amesmassa et de Tirek à In 
Guezzam à une exploitation 
industrielle.



Le wali d’Annaba donne le coup d’envoi des journées 
de sensibilisation et de dépistage du diabète

ANNABA / SEMAINE MONDIALE DE L'ENTREPRENARIAT
La semaine mondiale de l’entreprenariat a connu un véritable 

succès sur tous les plans

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
accompagné du directeur 

de la santé et de la population, 
Daameche et d’un membre 
de l'APW, a procédé,  hier, au 
coup d’envoi du lancement de 
la campagne de sensibilisation 
et de dépistage du diabète et 
de l'hypertension artérielle. 
Cette campagne qui s'étendra 
du 26 au 28 novembre 

2024 a eu lieu au niveau du 
cours  de la Révolution, en 
collaboration avec le Président 
du P/APC d'Annaba et de 
l’association’’DoctorsTouch’’ 
pour la lutte contre les maladies 
chroniques. Plusieurs personnes 
se sont présentées pour un 
dépistage du diabète, dont 
certaines ont été orientées pour 
une consultation personnalisée 
avec des médecins spécialistes», 
a indiqué un médecin sur place. 

L'événement, n'a pas manqué 
de drainer beaucoup de monde, 
ayant engendré une lourde 
charge aux organisateurs qui 
ne s’attendaient pas à une telle 
affluence. Ces journées, ont 
consisté en une partie médicale 
comportant un contrôle gratuit, 
pour malades ou non, du taux 
de glycémie, du cholestérol 
et des triglycérides. Pour les 
cas suspects, une consultation 
personnalisée avec des 

médecins diabétologues et 
endocrinologues est proposée sur 
place aux concernés. Selon notre 
interlocuteur, cette opération 
vise à souligner l'importance 
d'un dépistage régulier et 
précoce des complications du 
diabète, dont le nombre de 
personnes atteintes de diabète 
de type 2 ne cesse d'augmenter. 
Le diabète,   compte parmi les 
principales causes de la cécité, 
de l'insuffisance rénale et de 

l'amputation des membres 
inférieurs dans de nombreux 
pays, y compris en Algérie. 
Et d'ajouter, que l'objectif de 
cette opération est de permettre 
aux patients et à leurs familles, 
de mieux connaître les 
complications du diabète et de 
les motiver pour qu'ils suivent 
les conseils de leur médecin, 
les traitements prescrits ainsi 
que l'adoption d'un mode de vie 
approprié.

Les activités de la 
semaine mondiale de 
l'entreprenariat  qui se sont 

étendues du 18 au 24 novembre 
2024, sur l'entrepreneuriat en 
Algérie, organisées par les 
différentes facultés affiliées à 
l'Université Badji Mokhtar, ainsi 
que les agences du NESDA et de 
l'ANGEM et diverses institutions 
et organismes partenaires 
d'Annaba, ainsi que le Centre 
d'Innovation, sous la supervision 
du wali, Abdelkader Djellaoui, 
ont eu un immense écho.
Notons que le programme était 
à la hauteur de l’évènement au 
niveau du Campus universitaire 
Sidi Amar  sur l'entrepreneuriat 
en Algérie, caractérisé par 
la tenue de table ronde sur 
l'entrepreneuriat comme 
incitation au développement 

économique par des professeurs 
et des spécialistes, ainsi que 
par l’organisation d'un atelier 
d'application pour les porteurs 
de mini-projets, session de 
novembre 2024  et une exposition 
d'institutions soutenant des 
projets et des exemples 

d'institutions à succès.
La deuxième phase a été 
organisée au niveau de la Faculté 
des Sciences Humaines et 
Sociales, Campus Universitaire 
Ahmed El-Bouni  où  un atelier 
de marketing électronique pour 
les projets émergents en activant 

des spécialistes. Un autre atelier 
a été animé sur la gestion des 
ressources financières et les 
mécanismes d'accompagnement 
et de financement des petits 
projets. Au niveau du Centre 
d'Innovation d’El Bouni a 
été tenu un colloque animé 

par l'organisateur du Salon 
de l'Entreprenariat en Algérie 
intitulé : « La digitalisation dans 
les projets émergents ».En sus de 
la visite d’une start-up située au 
niveau d'un centre d'innovation, 
a été créé un atelier sur la façon 
de construire une outique en 
ligne, accompagné de séances de 
conseil par un groupe de jeunes 
fondateurs de start-up dans 
le domaine de la technologie. 
Par ailleurs, une table ronde 
a été animée par le directeur 
de l'Agence nationale de 
soutien et de développement de 
l'entrepreneuriat (NESDA) sur 
l'importance de l'entrepreneuriat 
pour les jeunes, en particulier 
les étudiants universitaires, et 
l’ouverture d’une porte à un 
échange de  discussion avec les 
participants invités à exprimer 
leurs préoccupations.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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La police d’Annaba, 
face à la cybercriminalité 

54 affaires traitées en trois mois

  ANNABA / LUTTE CONTRE 
LE CANCER DE LA PROSTATE

Le dépistage se poursuit
 à la crèche de la plaine Ouest

EL TARF / EMIGRATION CLANDESTINE
Quatre (4) embarcations saisies et 38 harragas interceptés

ANNABA /SÛRETÉ DE WILAYA
La police de plus 

en plus présente au quatre 
coins de la ville pour la sécurité 

des citoyens

ANNABA / EL BOUNI
Inspection des travaux du lycée 

de Boukhadra 3

Dans un effort constant 
pour contrer la 
criminalité sous 

toutes ses formes, y compris 
dans le domaine virtuel, la 
brigade de lutte contre les 
crimes cybernétiques de la 
police judiciaire d’Annaba 
a traité 54 affaires liées à la 
cybercriminalité entre août et 
octobre derniers.
Les infractions recensées 
reflètent l’émergence 
de nouvelles formes de 
criminalité, favorisées par 
l’essor des technologies 
numériques. Parmi les affaires 
traitées, les escroqueries, 
qu’elles soient commerciales, 
sentimentales ou financières, 
dominent. Ces agissements, 
souvent pratiqués via les 
réseaux sociaux ou des 
plateformes numériques, 
ont causé des préjudices 
importants aux victimes.

D’autres infractions, comme 
le piratage informatique, la 
diffamation et le chantage 
en ligne, figurent également 
parmi les cas traités. Ces 
délits montrent l’ingéniosité 
des cybercriminels, capables 
d’exploiter les failles des 
systèmes de sécurité ou de 
manipuler les utilisateurs peu 
méfiants.
Consciente de l’ampleur de la 
menace, la police d’Annaba 
multiplie les initiatives pour 
sensibiliser la population. 
Dans un communiqué, elle 
invite les citoyens à redoubler 
de prudence lors de leurs 
interactions en ligne.
« Ne communiquez jamais vos 

informations personnelles ou 
bancaires sans avoir vérifié 
l’identité de votre interlocuteur 
», insiste la police, rappelant 
que les données sensibles 
restent la cible privilégiée des 
cybercriminels.
Les autorités mettent 
également en garde contre les 
tentatives d’hameçonnage, 
une méthode courante utilisée 
pour inciter les victimes à 
partager leurs identifiants ou 
mots de passe.Les citoyens 
sontdonc  encouragésà 
signaler rapidement tout acte 
suspect ou toute tentative 
d’escroquerie afin de permettre 
une intervention rapide.

Le service d’Urologie du CHU 
‘’Ibn Rochd’’ que dirige le Pr 
KherridineChettibi et président 

de l’association “Juna” et son équipe de 
spécialistes poursuivent leur campagne de 
sensibilisation et de lutte contre le cancer 
de la prostate qui touche généralement les 
hommes à partir de l’âge de 50 ans pour 
effectuer des opérations de dépistage à 
travers leur programme des lieux ciblés 
pour la circonstance et ce durant tout 
le mois de ‘’Novembrebleu”. En effet, 
selon des spécialistes plusieurs hommes 
souffrent en silence de cette pathologie 
qui touche le masculin à un âge avancé (50 
ans). Une pathologie silencieuse et dont le 
masculin néglige ses conséquences d’où 
l’intérêt d’un dépistage précoce pour être 
pris au mieux en charge a indiqué un jeune 
médecin de la spécialité qui effectue une 
tournée à travers les mosquées de la ville 
pour sensibiliser au mieux cette tranche 

d’âge, notamment lors des périodes des 
prières et surtout des prêches du Vendredi 
nous a indiqué notre interlocuteur. Selon 
toujours notre interlocuteur, les citoyens 
désirant faire les “tests” de dépistage 
peuvent se déplacer ce mercredi matin 
(aujourd’hui) à la crèche de la plaine 
Ouest pour subir ce test contre le cancer 
pour au mieux se faire prendre en charge  
a encore souligné ce jeune spécialiste.

La police judiciaire de la 
sûreté de wilaya d’El 
Tarf, en collaboration 

étroite avec les gardes-côtes de 
la station maritime d’El Kala, 
a réussi, la semaine dernière 
à déjouer quatre tentatives 
d’émigration clandestine 
après une enquêteapprofondie 

des autorités suite àdes 
informations faisant état de 
préparatifs impliquant plusieurs 
individus qui s’apprêtaient à 
prendre la mer clandestinement. 
Ces traversées périlleuses 
devaient avoir lieu à partir de 
plusieurs plages du littoral de 
la wilaya d’El Tarf, notamment 
Cap Rosa dans la commune 
d’El Kala, ainsi que la messida 

et autres.Cette tentative 
d’émigration clandestine a été 
avortée grâce à des informations 
fiables parvenues aux services 
de la police judiciaire de la 
wilaya d’El Tarf qui, en étroite 
collaboration avec les garde-
côtes, ont pu la déjouer.En effet, 
ce sont 38 harragas âgés entre 
20 et 41 ans dont deux femmes  
issus de  plusieurs wilayas qui 

ont été interpellés ainsi que la 
saisie de quatre (4) embarcations 
équipées de  moteurs  et des 
jerricans d’essence,  selon 
la même source. Les mis an 
cause ont été soumis aux 
formalités d’usage ainsi qu’à un 
contrôle médical en attendant 
d’être présentés, par devant le 
magistrat instructeur prés le 
tribunal de la wilaya.

Le renforcement des effectifs 
de police observés ces 
derniers jours à travers la 

ville, notamment de la brigade 
d’intervention rapide a permis aux 
citoyens à travers la ville et toute 
la wilaya d’Annaba, de bénéficier 
d’une meilleure quiétude. Dans le 
cadre des efforts concertés visant à 
garantir la quiétude et la protection 
des biens des citoyens, les services 
de la sûreté de wilaya d’Annaba 
veillent à la sécurité des citoyens à 
l’appui d’un  plan de sécurité et de 
prévention couvrant territorialement 
leur compétence en prévoyant une 
série de mesures préventives et 
sécuritaires de nature à garantir la 
sécurité des citoyens et de leurs 
biens.  En renforçant leur présence 
sur le terrain les forces de sécurité 

tous corps confondus, démontrent 
clairement leur détermination à 
garantir un environnement sûr et 
paisible pour tous. Les individus 
auteurs d’une infraction ou d’un 
délit sont immédiatement interpellés. 
Les services de sûreté œuvrent à 
l’application de ce plan sécuritaire 
en veillant au bien-être descitoyens 
et à leur sécurité.Il est rappelé aux 
citoyens la  disponibilité des numéros 
d’appel tels que le 15-48, le 17  pour 
signaler tout méfait ainsi que le 
104 consacré en cas de disparition 
d’enfants.

Dans le cadre des préparatifs de la 
rentrée scolaire 2025, la directrice 
des équipements publics de la 

wilaya d’Annaba a effectué une visite de 
terrain, sur le chantier de construction du 
lycée de Boukhadra 3, dans la commune 
d’El Bouni.Accompagnée de la cheffe du 
service des infrastructures, de cadres de 
la direction, ainsi que de représentants du 
bureau d’études et des entreprises chargées 
des travaux, cette visite avait pour objectif 
d’évaluer l’avancement du projet.Lors de 
cette inspection, la directrice a insisté 
sur l’importance à respecter les délais 
contractuels pour garantir la livraison de 
l’établissement à temps. Elle a également 
exigé une qualité irréprochable des 
travaux, conformément aux normes en 
vigueur.Le lycée de Boukhadra 3 est un 
projet prioritaire destiné à répondre à une 
demande croissante en infrastructures 
éducatives. Une fois achevé, il permettra 
d’améliorer les conditions d’accueil des 
élèves et d’alléger la pression sur les 

autres établissements secondaires de la 
région.
Les autorités locales, multiplient les 
visites et les suivis sur terrain pour 
s’enquérir de l’avancement des travaux. 
De l’autre côté, les habitants espèrent que 
cet établissement sera livré dans les délais 
impartis, ce qui permettra aux élèves 
de bénéficier d’un cadre adapté dès la 
prochaine rentrée scolaire.

S.Y

TayebZgaoula
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ANNABA / LOGEMENTS : 
Prolongation des délais de régularisation des dossiers 

des bénéficiaires du programme LPA 

L
a direction du logement 

de la wilaya d’Annaba 

a décidé de prolonger 

les délais de régularisation et 

de mise à jour des dossiers des 

bénéficiaires du programme de 

logement promotionnel aidé 

(LPA) dans sa nouvelle formule. 

Cette mesure vise à permettre aux 

citoyens concernés de compléter 

leurs documents nécessaires 

et à l’attribution équitable des 

logements. Parmi les projets 

concernés, le programme de 

logements à Aïn Djebara figure 

en priorité. Il s’agit notamment 

des bénéficiaires des quotas 

des 200 et 500 unités, réparties 

entre plusieurs communes, 

notamment El Bouni, El Hadjar 

et Sidi Amar. Le projet de 

logements situé dans la zone 

d’El Gantra, à Sidi Amar, est 

également inclus. Ces logements 

sont destinés aux communes 

d’Annaba, El Bouni, El Hadjar 

et Sidi Amar.

Dans la région de Kalitoussa, 

un autre programme de 550 

logements est concerné, 

incluant des quotas pour les 

communes de Berrahal, Annaba 

et Chetaïbi. Un projet de 120 

logements dans la même région 

est également pris en compte.

Pour actualiser leur dossier, 

les bénéficiaires doivent 

fournir plusieurs documents 

administratifs, dont une copie 

de la carte nationale d’identité, 

des actes de naissance du 

bénéficiaire et de son conjoint, 

une fiche familiale, une 

attestation de travail et les trois 

derniers bulletins de salaire de 

l’année 2024. Les personnes 

sans emploi doivent fournir un 

certificat de chômage, tandis 

que les travailleurs indépendants 

doivent présenter une copie 

originale de leur registre du 

commerce.

La direction du logement insiste 

sur l’importance de cette mise à 

jour pour éviter tout retard dans 

l’attribution des logements. Les 

citoyens concernés sont invités 

à respecter les nouveaux délais 

et à se rapprocher des services 

compétents pour toute question 

ou assistance supplémentaire.

S.Y

À 
l’occasion de la 

journée internationale 

des personnes 

handicapées, célébrée chaque 

année le 03 décembre, la 

direction de l’éducation de 

la wilaya d’Annaba a pris 

une initiative importante en 

faveur des enfants aux besoins 

spécifiques. Sous la supervision 

du directeur de l’éducation 

nationale, Zina Nour Eddine, 

et du directeur de l’action 

sociale et de la solidarité, 

Sari Abdelhamid, une classe 

spécialisée dédiée aux enfants 

atteints de troubles autistiques a 

été inaugurée à l’école primaire 

‘’Boukhtouta Hocine’’, dans la 

commune d’El Bouni.

Cette initiative s’inscrit dans 

le cadre du décret ministériel 

conjoint du 13 mars 2014, 

qui définit les conditions 

d’ouverture de classes 

spécialisées pour les enfants 

en situation de handicap 

au sein des établissements 

d’enseignement relevant du 

secteur de l’éducation nationale. 

L’objectif est de garantir une 

prise en charge pédagogique 

adaptée aux élèves en difficulté, 

en favorisant leur inclusion 

dans le système éducatif tout en 

respectant leurs spécificités.

La cérémonie d’ouverture a vu 

la participation de cadres des 

deux directions concernées, 

ainsi que de nombreux parents 

d’élèves, heureux de voir naître 

un tel projet dans leur région.  

En effet, l’ouverture de cette 

classe spécialisée marque un 

pas important vers l’inclusion 

des enfants autistes dans le 

système éducatif algérien en  

attendant d’autres initiatives 

similaires.

S.Y

ANNABA / SOCIAL : 
Inauguration d’une classe spécialisée pour enfants 

autistes à El Bouni

ANNABA / DJS : 
Caravane de sensibilisation au profit des élèves aux 

dangers des boissons énergisantes 

L
es boissons énergisantes 

jouissent actuellement 

d’une grande popularité 

auprès des adolescents et des 

jeunes adultes notamment au 

niveau de la wilaya d’Annaba. 

Préoccupés par l’ampleur du 

phénomène, plusieurs acteurs 

et organismes sont passés à 

l’action pour déployer des 

initiatives destinées à sensibiliser 

et à éduquer les consommateurs, 

particulièrement les jeunes, 

sur le contenu et les effets réels 

des boissons énergisantes et sur 

l’influence de leur marketing 

sur la consommation. En effet, 

la direction de la jeunesse et 

sport a organisé une caravane de 

sensibilisation dans les milieux 

scolaires en étroite collaboration 

avec l’association de la wilaya 

de la génération jeunesse ainsi 

l’association ‘’Haoua et tifl’’ 

et la maison de jeunes ‘’Badji 

Mahmoud’’ de Safsaf. Toutes 

ces initiatives visent à réduire 

l’attrait envers ces boissons et 

leur consommation, à la mesure 

de leurs moyens. Or, pour amener 

un changement de comportement, 

il importe que l’environnement 

y soit favorable et donc que 

les actions déployées soient 

multiples et complémentaires. 

En raison des effets qui leur sont 

attribués, notamment la capacité 

de rehausser le niveau d’énergie, 

de stimuler le corps et l’esprit 

et d’améliorer la performance 

physique sous toutes ses formes, 

les boissons énergisantes sont 

associées à un risque accru de 

problèmes de santé mentale 

chez les enfants et les jeunes, 

notamment l’anxiété, le stress, 

la dépression. Les jeunes et les 

moins jeunes sont donc beaucoup 

plus exposés qu’on ne peut 

l’imaginer à la caféine, taurine, 

glucuronolactone, etc….  des 

substances qui sont susceptibles 

de générer des états à risques, 

puisque la consommation de 

boissons énergisantes entraîne 

des effets sur la fonction et 

le débit cardiaque, la tension 

artérielle ainsi que le système 

nerveux central, source 

d’insomnie et d’anxiété. Les 

spécialistes ajoutent qu’elles 

peuvent aussi avoir un effet 

négatif sur le comportement et 

la personnalité de l’enfant et 

l’adolescent. C’est pourquoi, ce 

type de consommation ne devrait 

pas avoir de place dans leur 

alimentation.

Imen.B

ANNABA / OPGI : 
Opération de réfection d’étanchéité des 
terrasses d’immeubles à Oued Forcha

S
ous la supervision de la 

direction de l’Office de 

Promotion et de Gestion 

Immobilière de la wilaya 

d’Annaba (OPGI), une opération 

de réfection de l’étanchéité de 

plusieurs cités a été entamé, 

hier, au niveau de la cité 120 lgts 

à Oued Forcha . En effet, Le but 

de cette opération a concerné la 

réparation et la remise en état 

de l’étanchéité des immeubles 

qui a connu une dégradation due 

aux intempéries. Cette démarche 

s’inscrit dans une vision plus 

large visant à améliorer la qualité 

de vie des résidents et à renforcer 

la durabilité des infrastructures. 

Ces opérations entretenues par 

une brigade spéciale relavant 

de l’OPGI se sont avérées 

essentielles pour assurer la 

sécurité et améliorer le cadre 

de vie des habitants et prévenir 

toute détérioration par les 

intempéries et le changement de 

climats. Les travaux d’étanchéité 

ont pour but de préserver le 

patrimoine immobilier de la 

ville et d’assurer de bonnes 

conditions aux habitants. Cette 

initiative reflète l’engagement 

et le dévouement des autorités 

locales à assurer le bien être des 

habitants de la wilaya. 

Imen.B



Colère des agriculteurs 
Des plaintes déposées pour « dégradations » 
et « intimidations » après des manifestations

Donald Trump, réélu président, échappe aux poursuites fédérales 
pour sa tentative de renverser le résultat de l’élection de 2020

Les préfets du Lot-et-Garonne 
et des Landes répondent 
ainsi à des dégâts causés par 

le syndicat Coordination rurale la 
semaine du 18 novembre. L’Office 
français de la biodiversité dans 
la Creuse a, de son côté, porté 
plainte pour « dégradations » et 
« intimidations et menaces » à la 
suite d’une action à Guéret, le 19 
novembre, selon le monde fr.
Les préfets du Lot-et-Garonne et des 
Landes ainsi que l’Office français 
de la biodiversité dans la Creuse ont 
porté plainte pour des dégradations 
commises lors de mobilisations 
d’agriculteurs la semaine du 18 
novembre, ont annoncé, lundi 
25 novembre, les institutions 
concernées.
La procédure marque une inflexion 
de la part du préfet du Lot-et-
Garonne, Daniel Barnier, qui avait 
décidé de ne pas saisir la justice en 

février, après des actions à Agen de 
la Coordination rurale ayant entraîné 
400 000 euros de frais de nettoyage 
selon la mairie. Il avait alors jugé 
que les dégâts n’étaient « pas 
significatifs».
Lundi matin, « la préfecture de 
Lot-et-Garonne a déposé plainte 
pour la dégradation des portails de 
la DDT [direction départementale 

des territoires], de la DDETSPP 
[direction départementale de 
l’emploi, du travail, des solidarités 
et de la protection des populations] 
et de la cité administrative » lors de 
nouvelles actions menées à Agen la 
semaine dernière par la Coordination 
rurale, a précisé à l’Agence France-
Presse (AFP) le préfet, confirmant 
une information du journal Sud 

Ouest.
Il l’a fait « conformément aux 
consignes reçues du ministre 
de l’intérieur, recommandant 
l’accompagnement des 
manifestations dans le respect de la 
liberté de manifester, mais la plus 
grande fermeté dès lors qu’elles 
engendreraient des atteintes aux 
biens ».
Dans un télégramme daté de samedi 
et consulté par l’AFP, le ministre de 
l’intérieur, Bruno Retailleau, rappelle 
aux préfets et aux patrons de la police 
et de la gendarmerie ses consignes 
pour empêcher que ces actions soient 
émaillées de « violence » ou donnent 
lieu « à des blocages prolongés ».
Trois enquêtes ouvertes dans les 
Landes
« Je vous demande de prendre toutes 
les mesures utiles dès le début de 
la semaine pour faire respecter ce 
cadre, notamment afin de dissuader 

et d’empêcher toute dégradation 
à l’encontre des bâtiments visés, 
et de protéger les personnels qui y 
travaillent », déclare le ministre dans 
ce document.
La préfecture des Landes a 
également confirmé à l’AFP le 
dépôt d’une plainte, jeudi dernier, 
pour un incendie volontaire la 
veille dans l’enceinte de la direction 
départementale des territoires et de la 
mer (DDTM) lors d’une action de la 
Coordination rurale.
De son côté, le parquet a fait état 
lundi soir de « trois enquêtes », 
confiées au commissariat de Mont-
de-Marsan (Landes), pour les « 
faits survenus au siège de la DDTM 
» mais aussi sur les sites de la « 
Mutualité sociale agricole » et de la 
« [centrale d’achats et plateforme 
de stockage Leclerc] Scalandes », 
visées par des dépôts sauvages.

Le procureur spécial Jack 
Smith a souligné « la gravité 
des crimes » au cœur des 

inculpations, mais il a dû renoncer 
face à l’immunité dont va bénéficier 
le président élu une fois en fonction, 
selon le monde fr.
Près de quatre ans après l’assaut du 6 
janvier 2021 lancé par ses partisans 
contre le Capitole, Donald Trump 
échappe sans doute définitivement 
à ses responsabilités pénales. Le 
président élu a enregistré, lundi 25 
novembre, une victoire décisive dans 
son empoignade avec la justice de 
son pays, qui l’avait soumis à une 
vague d’inculpations en 2023 dans 
quatre dossiers différents.
Prenant acte du retour de Donald 
Trump à la Maison Blanche, le 
procureur spécial Jack Smith a 

demandé l’abandon des poursuites 
engagées contre lui dans les deux 
enquêtes fédérales dont il a la charge 
– celle sur le 6 janvier 2021 et celle sur 
la détention illégale et la dissimulation 
de centaines de documents classifiés 
par l’ancien président dans sa 
résidence floridienne de Mar-a-Lago.
Dans sa lettre à la juge Tanya Chutkan 
– qui a validé, dans la foulée, sa 
demande –, Jack Smith a souligné des 
« circonstances sans précédent » : soit 
un citoyen ordinaire inculpé dans une 
enquête fédérale bien avancée, qui est 
ensuite élu président. Le procureur 
spécial, contraint par l’immunité 
présidentielle, insiste sur le fait que 
l’abandon des poursuites n’entame en 
rien la crédibilité des investigations, 
« la gravité des crimes » au cœur 
des inculpations. Théoriquement, au 

terme du mandat de Donald Trump 
en 2028, les poursuites pourraient 
être réactivées. Mais cela semble peu 
probable, d’autant que la question de 
la prescription donnerait lieu à une 
nouvelle bataille devant les tribunaux.
Partialité
En août 2023, un grand jury 
avait estimé que les charges 
étaient suffisantes pour justifier 
l’inculpation de Donald Trump, en 
raison de son rôle dans une tentative 
d’interruption du transfert pacifique 
du pouvoir. Défait par Joe Biden 
lors de l’élection de novembre 2020, 
Donald Trump avait organisé une 
campagne de mensonges sur des 
fraudes imaginaires, puis exercé des 
pressions sur de hauts responsables 
au ministère de la justice ainsi 
que dans plusieurs Etats disputés 

(Géorgie, Arizona, etc.). Il avait 
enfin, avec des conseillers, tenté de 
promouvoir des listes alternatives de 
grands électeurs, s’efforçant en vain 
de convaincre le vice-président Mike 
Pence de bloquer la certification des 

résultats au Congrès. Les appels à 
la mobilisation de ses partisans, le 6 
janvier 2021, qui finirent par attaquer 
la police autour du Capitole et à forcer 
l’entrée du bâtiment, furent l’étape 
ultime de cette conspiration.

La ministre du travail, Astrid 
Panosyan-Bouvet, a écrit, 
lundi 25 novembre, aux 

syndicats et au patronat, pour 
les inviter à des « discussions 
» visant à améliorer la réforme 
de 2023 qui a repoussé à 64 ans 
l’âge d’ouverture des droits à une 
pension. Une initiative qui confirme 
un engagement pris par le chef du 
gouvernement, Michel Barnier, 
selon le monde fr.
Le contenu de la lettre est aussi 
chargé de sens que le moment où elle 
est envoyée. Lundi 25 novembre, la 
ministre du travail, Astrid Panosyan-
Bouvet, a écrit aux partenaires 
sociaux pour leur proposer d’ouvrir 
des « discussions », durant « les 

prochaines semaines », au sujet des 
retraites.
Cette initiative s’inscrit dans le 
prolongement d’un engagement 
pris par le premier ministre, Michel 
Barnier, peu après sa nomination à 

Matignon, le 5 septembre. Il avait 
exprimé son intention de « reprendre 
le dialogue » afin d’« améliorer » 
la réforme promulguée le 14 avril 
2023, qui a repoussé de 62 ans à 64 
ans l’âge d’ouverture des droits à 

une pension.
La date à laquelle Mme Panosyan-
Bouvet concrétise cette promesse du 
premier ministre n’est pas anodine : 
le courrier est adressé aux syndicats 
et au patronat trois jours avant les 
débats à l’Assemblée nationale sur 
une proposition de loi défendue par 
La France insoumise, qui entend 
abroger la règle des 64 ans.
Des « aménagements justes »
Les thèmes sur lesquels Mme 
Panosyan-Bouvet souhaite 
échanger avaient déjà été 
mentionnés : prévention de l’« usure 
professionnelle », « prise en compte 
de l’égalité entre les femmes et les 
hommes », meilleure « lisibilité » du 
système pour les personnes affiliées 

à plusieurs régimes de retraite… 
Mais cette liste n’est pas limitative. 
D’autres problématiques pourront 
être abordées, comme l’indique la 
ministre du travail dans sa lettre, en 
fonction des suggestions émises par 
les parties en présence, lors d’une « 
réunion multilatérale » – c’est-à-dire 
avec l’ensemble des organisations 
de salariés et d’employeurs.
Cette rencontre pourrait se tenir 
avant Noël ou, plus probablement, 
au début de l’année 2025, selon une 
source syndicale – sous réserve, 
évidemment que l’équipe de M. 
Barnier n’ait pas été renversée 
par une motion de censure, dans 
l’intervalle.
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Retraites 
Le gouvernement propose une concertation 

avec les partenaires sociaux



États-Unis 
Donald Trump annonce l’augmentation des droits 
de douane pour la Chine, le Canada et le Mexique

Ukraine 
La Russie a lancé une attaque nocturne 

record avec 188 drones, selon Kiev

Nouveaux raids israéliens meurtriers au Liban, 
pressions pour un cessez-le-feu

Donald Trump a confirmé, 
lundi 25 novembre, 
que ses premières 

mesures économiques après 
son investiture en janvier 2025 
seraient d’augmenter les droits 
de douane sur les produits venant 
de Chine, mais aussi du Canada 
et du Mexique, des décisions 
qu’il justifie par les crises liées 
aux opiacés et à l’immigration. 
De son côté, la Chine a affirmé 
rester ouverte au « dialogue », 
selon Rfi.
« Le 20 janvier, pour l’un de 
mes nombreux premiers décrets, 
je signerai tous les documents 
nécessaires pour imposer au 
Mexique et au Canada des droits 
de douane de 25% sur TOUS 

les produits entrant aux États-
Unis », a écrit le président élu 
dans une publication sur son 
réseau Truth Social. « Cette taxe 
restera en vigueur jusqu’à ce 
que les drogues, en particulier le 

fentanyl, et tous les immigrants 
illégaux arrêtent cette invasion de 
notre pays ! », ajoute-t-il.
Dans un post séparé, il annonce 
une augmentation des taxes 
douanières de 10%, qui vient 

s’ajouter à celles existant déjà 
et à celles supplémentaires qu’il 
pourrait décider, sur « tous les 
nombreux produits arrivant de 
Chine aux États-Unis ».
Il explique avoir souvent évoqué 
le problème de l’afflux de 
drogues, notamment de fentanyl, 
un des principaux responsables 
de la crise des opiacés aux États-
Unis, avec des responsables 
chinois qui lui ont promis de 
punir sévèrement, « jusqu’à la 
peine de mort », les « trafiquants 
». « Mais ils ne sont jamais allés 
au bout des choses », regrette-t-il.
L’augmentation des droits de 
douane, qu’il a souvent décrit 
comme son « expression préférée 
» durant sa campagne, est une 

des clés de la future politique 
économique du président élu, qui 
n’a pas peur de relancer les guerres 
commerciales, notamment avec 
la Chine, commencées lors de 
son premier mandat.
Concernant la Chine, il a promis 
des droits de douane pouvant 
aller jusqu’à 60% pour certains 
produits, voire 200% sur les 
importations de véhicules depuis 
le Mexique. Les lois américaines 
donnent les outils nécessaires au 
président pour mettre en place 
des droits de douane par décrets, 
comme Donald Trump a pu le 
faire à plusieurs reprises durant 
son premier mandat, sur l’acier 
et l’aluminium chinois comme 
européens.

L’Ukraine a annoncé 
avoir été la cible durant 
la nuit d’une attaque 

russe avec un nombre record de 
188 drones de combat qui ont 
endommagé, selon Kiev, des 
immeubles résidentiels et des 
“infrastructures essentielles”, 
mais n’a pas fait de victimes.
“Pendant l’attaque nocturne, 
l’ennemi a lancé un nombre 
record de drones de combat de 
type Shahed et non identifiés”, 
ainsi que quatre missiles 
balistiques Iskander-M, a indiqué 
l’armée de l’air ukrainienne dans 
un communiqué sur Telegram.
Moscou et Kiev ont intensifié 

leurs attaques de drones et de 
missiles ces dernières semaines, 
l’Ukraine ayant récemment 
tiré des missiles américains à 
longue portée sur la Russie et le 
Kremlin ayant lancé un missile 
hypersonique expérimental sur 
une ville ukrainienne, menaçant 
également de frapper l’Europe et 
les Etats-Unis.
“Malheureusement, des sites 
d’infrastructures essentielles 
ont été touchés” et “dans 
plusieurs régions, des maisons 
et immeubles résidentiels ont été 
endommagés”, a-t-elle ajouté. 
Selon les données préliminaires, 
l’attaque n’a pas fait de “morts 

ou blessés”, a indiqué l’armée 
de l’air.
Vers le matin, la défense aérienne 
a réussi à abattre 76 drones dans 
17 régions ukrainiennes alors 
que 95 de ses appareils sont 
probablement tombés en raison 
du brouillage électronique par 
l’armée ukrainienne, a ajouté le 
communiqué.
Cinq autres drones se sont 
envolés vers le territoire 
bélarusse, pays allié de Moscou 
situé au nord de l’Ukraine, selon 
la même source.
A Kiev, les journalistes de l’AFP 
ont entendu des explosions 
pendant l’alerte aérienne qui a 

duré plus de cinq heures. Selon 
l’administration militaire de la 
ville, “plus de 10 drones” russes 

visant la ville ont été détruits, 
sans causer de dommages cette 
fois-ci.

Nouveaux raids israéliens 
meurtriers au Liban, 
pressions pour un cessez-

le-feuL’armée israélienne a 
intensifié  ses frappes meurtrières 
contre des fiefs du Hezbollah 
au Liban et livré des combats 
à ce mouvement pro-iranien 
dans le sud du pays, sur fond de 
pressions internationales accrues 
en vue d’un cessez-le-feu.
Le Hezbollah a lui tiré au moins 
30 projectiles sur Israël, a indiqué 
l’armée au lendemain de 50 
attaques aux roquettes et drones 
revendiquées par le mouvement 
libanais contre des régions 
israéliennes dont Tel-Aviv 
(centre), un record depuis qu’il 
a ouvert un front contre Israël 
le 8 octobre 2023 en soutien au 

Hamas, son allié palestinien.
En riposte à une attaque sans 
précédent du Hamas le 7 octobre 
2023 sur son sol à partir de la 
bande de Gaza voisine, Israël a 
juré de détruire ce mouvement et 
lancé une offensive dévastatrice 
contre le territoire palestinien, 
une guerre qui ne connaît pas de 
répit.
Après un an de violences 
transfrontalières et après avoir 
affaibli le Hamas à Gaza, Israël a 
déplacé le coeur de ses opérations 
au Liban en lançant une intense 
campagne de bombardements 
à partir du 23 septembre sur les 
fiefs du Hezbollah.
Lundi, l’armée israélienne a 
affirmé avoir frappé en une 
heure environ 25 cibles liées au 

Hezbollah dans la banlieue sud, 
le sud et l’est du Liban. Elle a 
appelé à évacuer des secteurs de 
la banlieue sud avant de frapper.
Au moins 12 personnes ont été 
tuées dans les raids dans la région 
de Tyr (sud), selon le ministère 
de la Santé.
En raison des frappes intenses 
ces derniers jours, les cours en 
présentiel dans Beyrouth et ses 
environs ont été suspendus lundi.
“Grosse erreur” 
Après un appel dimanche à 
Beyrouth du chef de la diplomatie 
de l’Union européenne, Josep 
Borrell, à un “cessez-le-feu 
immédiat”, l’ONU a lancé un 
appel similaire lundi.
Les médiations se font sur la base 
de la résolution 1701 du conseil 

de sécurité de l’ONU qui a mis 
fin à la précédente guerre entre 
Israël et le Hezbollah en 2006.
La 1701 stipule que seuls 

l’armée libanaise et les Casques 
bleus peuvent être déployés à la 
frontière sud du Liban, région 
frontalière du nord d’Israël.
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Himad Abdelli :
Sa place est ailleurs qu’au SCO Angers

Mahrez affole les stats

CAF CL (J1) :
Le Mouloudia revient de Lubumbashi avec un précieux point

Le Ahli saoudien est allé 
ramener les 3 points de 
la victoire hier sur le 

terrain d’Al Aïn. Les Verts de 
Djeddah l’ont emporté 2 à 1 
grâce notamment à deux passes 
décisives de Ryad Mahrez 
qui aura réussi son match, 
confirmant son regain de forme.
Le temps passe et les critiques 
disparaissent chaque jour un 
peu plus du côté des réseaux 
sociaux. Il faut dire que Mahrez 
a longtemps été torpillé, sa 
méforme a été accompagnée 
d’une campagne de dénigrement 
qui a fait très mal à l’ancien 
Citizen, mais les choses sont 
en train de s’améliorer, petit 
à petit, Ryad s’améliore sur 

le plan physique et fait appel 
à son talent rangé le temps 
de quelques mois de laisser- 
aller. Hier, c’est aux Emirats 
que Ryad a écrit un nouveau 
chapitre de son grand retour 
au-devant de la scène, un match 
gagné à Al Aïn et, surtout, deux 
services de classe. C’est Ivan 
Toney l’Anglais de cette équipe 
saoudienne qui a profité du 
‘’caviar’’ offert par Ryad. Deux 
passes quasiment similaires, en 
pleine surface de réparation, ont 
permis au Ahli de scorer à deux 
reprises et à Ryad de conforter 
sa position dans son club, 
offrant la victoire à son équipe 
qui prend carrément la 1re place 
du classement, avec15 unités, 

devançant le Nasr de Ronaldo 
et le Hilal qui joue le Sadd cet 
après-midi.
Après un doublé lors de la 
précédente journée en Iraq, 
c’est au tour des passes 
décisives de refaire surface, le 
joueur améliore ses statistiques 
et cela se voit sur le rendement 
de l’équipe qui traduit ses 
occasions en buts. Pour le 
moment, Mahrez en LDC 
asiatique, ce sont 8 passes D, 
la stat en dit long sur ce retour 
en force du joueur, au grand 
bonheur du public local et même 
de celui des Verts, qui se félicite 
de ce retour en force et croise 
les doigts pour ²que les choses 
aillent toujours pour le mieux.

Le Mouloudia d’Alger a ramené 
un point de Lubumbashi face au 
TP Mazembe pour la première 

journée de la phase de poule de la 
Champions League mais avec un peu 
plus de volonté offensive les vert et 
rouge airaient pu gagner.
La défense du MCA a bien résisté en 
première période avec un Zougrana 
toujours juste pour ressortir proprement 
les balles et Tayeb Meziani se montrait 
tranchant dans les offensives. La 
première grosse occasion sera un coup-
franc puissant d’Andy Delort en première 
période.
En deuxième période le gardien Ramdane 
sauve les siens d’un arrêt réflexe et peur 
après, sur coup-franc encore, Zakaria 
Naidji ne passe pas loin de la lucarne.
Le TP Mazembe à domicile n’était pas 
si dangereux et le Mouloudia aurait pu y 
croire un peu plus pour marquer. Score 
final 0-0.
Dans l’autre rencontre du groupe, Al 
Hilal du Soudan s’est imposé 2-0 en 
Tanzanie face à Young Africans et prend 
seul la tête.

Après une saison 
2023/2024 lors de 
laquelle, il a contribué 

de par son talent à l’accession 
du SCO Angers, Himad 
Abdelli tient ses promesses. Ce 
dimanche à Auxerre, son équipe 
a perdu contre l’ancien club 
de Moussa Saib et Abdelhafid 
Tasfaout mais dans ce match, 
notre international a encore été 
très bon.
Pour les observateurs, afin que 
sa carrière prenne une autre 
dimension qui correspond à 
ses qualités de bon footballeur, 
sa place est ailleurs. La preuve 
que le dépositaire de jeu du 
SCO Angers est devenu l’une 
des attractions de la Ligue 1, 
ses adversaires le calculent ‘’ 
On a vu un bon Himad Abdelli 
depuis le début de saison, est- 

ce qu’à force, vous craignez 
qu’il y’a un plan anti-Abdelli 
?’’ Interrogera un journaliste de 
DAZN son entraineur Alexander 
Dujeux avant-hier avant le coup 
d’envoi du match’’ Oui, on le 
craint !’’ Le coach angevin sait 
parfaitement bien que son milieu 
de terrain algérien, s’il est mis 

sous l’éteignoir par l’adversaire, 
cela diminuerait sensiblement 
les chances de son à gagner son 
match. Il faut rappeler qu’au 
début du mois, l’entraineur du 
SCO Angers a dans une sortie 
médiatique reconnu que notre 
international à le potentiel pour 
évoluer dans un club plus grand 

que le SCO Angers, soit un avis 
honnête pour un entraineur qui 
s’appuie sur son talent pour 
mener à bon port son équipe.

Les Marseillais en pincent 
Evidement les belles prestations 
d’Himad Abdelli ne passent pas 
inaperçues en L1, son talent attire 
les regards des dirigeants des 
autres clubs. Cet été, l’AS Saint 
Etienne avait fait le forcing pour 
le recruter mais bute sur le niet de 
son actuel employeur Cependant 
on doute fort que si un club 
d’envergure se manifesterait, 
Himad Abdelli pourrait alors 
aller au bras de fer pour avoir 
sa libération. Un tel scénario est 
d’ailleurs imaginable, si jamais 
l’Olympique de Marseille qui 
s’intéresse à lui, activerait cet 
hiver ce dossier, il faut souligner 
que depuis que cet intérêt a été 

ébruité, sur les réseaux sociaux 
du grand club marseillais, ça 
pousse pour son recrutement, 
une telle pression des fans 
marseillais parait légitime. En 
effet, le vainqueur de la Ligue 
des champions en 1993, traine 
la mauvaise réputation de ne pas 
recruter de joueurs algériens, 
Mehdi Benatia (ancien 
international marocain) qui est 
le responsable du recrutement, 
on lui reproche de privilégier 
ses compatriotes marocains. 
Les récents échecs dans les 
discussions avec Atal, Belloumi 
et Bennacer renforcent cette 
thèse, redoutons donc qu’Himad 
Abdelli ira renforcer l’un des 
leurs rivaux en L1, les fans 
marseillais mettent dés à présent 
la pression sur leurs dirigeants 
pour bien gérer ce dossier.
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Manchester United :
5 joueurs sont déjà menacés par Ruben Amorim

Le FC Barcelone a trouvé une formule folle pour s’offrir 
Viktor Gyökeres

Riolo s’enflamme pour Rayan Cherki

Pour sa première sur le 
banc de touche des Red 
Devils, le Portugais a dû 

se contenter d’un match nul sur 
le terrain d’Ipswich Town (1-
1). Et quelques joueurs auraient 
déjà perdu du crédit…
Il s’attendait sûrement à vivre 
de meilleurs débuts face à l’un 
des mauvais élèves de Premier 
League. Le Manchester United 
de Ruben Amorim n’a pas pu 
faire mieux que match nul contre 
Ipswich Town. Et à l’issue de 
la rencontre, le nouveau coach 
des Red Devils n’a pas caché 
l’ampleur du chantier face auquel 
il se trouve. Et visiblement, 
certains de ses joueurs ont déjà 

perdu du crédit. En effet, l’ancien 
Mancunien Owen Hargreaves a 
révélé que le technicien portugais 
avait été déçu par quatre de ses 
joueurs : Diogo Dalot, Joshua 
Zirkzee, Rasmus Hojlund et 
Marcus Rashford.
« Il était très frustré, je ne vais 
pas mentir. Il était juste devant 
moi et il était vraiment, vraiment 
frustré par beaucoup de choses. 

Je pense qu’il a été un peu frustré 
par le positionnement de Dalot 
en première mi-temps. Je pense 
qu’il n’aimait pas vraiment 
l’équilibre du milieu de terrain, 
et quand Zirkzee est entré en jeu, 
je ne pense pas qu’il ait été très 
satisfait de son positionnement 
et de celui de Hojlund. Je pense 
que Marcus (Rashford) ne 
savait pas toujours où il devait 
se trouver quand le ballon était 
dans certaines zones et Ruben 
était très frustré par cela. Il y a 
donc beaucoup de choses qui 
nécessitent un peu de travail. 
Avant le match, nous avons vu 
tous les sourires et tout le charme 
de Ruben Amorim, mais pendant 

le match, il était vraiment frustré, 
je pense qu’il a réalisé que cela 
allait être beaucoup plus difficile 
que ce qu’il avait imaginé », 
a-t-il déclaré au micro de TNT 
Sports.

Certains Red Devils déjà 
sous pression

Depuis, le Daily Mail a confirmé 
que Joshua Zirkzee et Rasmus 
Hojlund font bel et bien partie des 
grands perdants de cette soirée. 
Ça tombe mal, cela concerne 
deux attaquants recrutés à prix 
d’or (42,5 M€ pour le Batave, 
75 M€ pour le Danois). Le 
premier doit encore s’adapter au 
championnat anglais, tandis que 
le second était censé prouver qu’il 

était le nouveau leader offensif 
de l’équipe. En vain. Et quand on 
sait qu’Amorim rêve de ramener 
un certain Viktor Gyökeres à Old 
Trafford, Zirkzee et Hojlund ont 
intérêt à réagir. Et vite.
Enfin, le tabloïd anglais a ajouté 
qu’un autre Red Devil pourrait 
faire les frais de l’arrivée 
d’Amorim. Il s’agit de Christian 
Eriksen. Le Danois était titulaire 
aux côtés de Casemiro, mais à 
32 ans, il affiche plus de mal à 
évoluer à l’intensité désirée par 
son nouveau coach. C’est en 
partie pour cela, qu’un retour en 
force du critiqué Manuel Ugarte, 
qu’Amorim a connu au Sporting 
CP, a été évoqué. Affaire à suivre.

Le FC Barcelone a ciblé 
Viktor Gyökeres pour 
en faire le successeur de 

Robert Lewandowski. Malgré 
ses difficultés financières, le club 
catalan a trouvé une solution 
pour tomber d’accord avec le 
Suédois et le Sporting Portugal.
Premier du classement de Liga 
et bien positionné en Ligue des 
Champions, avant la réception 
très attendue du Stade Brestois, 
ce mardi soir, le FC Barcelone 
réalise un très bon début de 
saison. Et les Blaugranas 
peuvent notamment compter 
sur Robert Lewandowski, qui a 
retrouvé sa régularité. À 36 ans, 
le Polonais est meilleur buteur 
de la Liga et affiche un total de 
20 buts et 2 passes décisives en 
18 matches, toutes compétitions 

confondues, dont 5 en Ligue des 
Champions.
Et alors qu’une prolongation 
d’une saison est envisagée 
pour récompenser les bonnes 
performances de l’ex-Bavarois, 
le FC Barcelone pense aussi à 
l’avenir : «nous devons d’abord 

savoir si Erling Haaland est 
vraiment ce que nous voulons 
pour l’avenir. Nous ne le savons 
pas encore. Pour l’instant, nous 
ne voulons pas de numéro 
neuf. Nous avons Robert. Nous 
ne prévoyons rien avec un 
neuf. Lorsque le moment sera 

venu de prendre une décision, 
nous étudierons les options», 
expliquait récemment le 
directeur sportif catalan, Deco.
Une idée farfelue pour attirer 

Viktor Gyökeres
Et pourtant, si rien n’est prévu 
pour maintenant, le Barça 
travaille bel et bien pour le 
successeur du Polonais. Et le 
nom de Viktor Gyökeres (26 
ans) résonne beaucoup chez les 
Blaugranas en raison de ses 24 
buts et quatre passes décisives 
en seulement 19 matches 
cette saison. Et selon Sport, 
le FC Barcelone voit en lui 
le successeur idéal de Robert 
Lewandowski. L’intention du 
Barça est de signer Gyökeres 
pour un montant d’environ 70 
millions d’euros et le laisser en 

prêt au Sporting Portugal pour 
une saison supplémentaire, 
afin de conserver Robert 
Lewandowski pour une saison 
de plus.
Bien que la clause du joueur 
soit de 100 millions d’euros, 
le club blaugrana pense que le 
Suédois pourrait partir pour un 
montant inférieur grâce à cette 
formule. Mais il reste à savoir 
si l’attaquant a vraiment envie 
de rester au Portugal pour une 
saison de plus, lui qui aura 27 ans 
l’année prochaine et qui est dans 
le collimateur de plusieurs clubs 
de premier plan. Notamment 
Manchester United, qui a enrôlé 
son ancien entraîneur Ruben 
Amorim. Encore un feuilleton 
qui devrait animer les prochains 
mois.

Rayan Cherki, longtemps 
critiqué, est en train 
de s’imposer à l’OL. 

Daniel Riolo, conquis par sa 
prestation face à Reims, salue 
sa transformation et son rôle 
clé dans le collectif lyonnais.
Rayan Cherki, souvent 
critiqué pour son irrégularité, 
est en train de conquérir 
ses détracteurs. Parmi eux, 
Daniel Riolo, éditorialiste 
phare de RMC, a exprimé 
son admiration grandissante 
pour le jeune meneur de jeu 
de l’OL. Après une prestation 
remarquable contre Reims (1-
1), où Cherki a ébloui par sa 
technique et son intelligence 
de jeu, Riolo a déclaré : « 
Quand je vois Cherki, je me 
régale. Il est dans le bon 
choix, le bon timing. Je n’ai 
plus envie de rater un match 
de l’OL ».
Le commentateur souligne 
également la transformation 
de Cherki, qui a abandonné 

ses gestes superflus pour se 
mettre au service de l’équipe. 
« Il est en phase de mutation. 
On voit un joueur lumineux, 
confiant, qui fait ce qu’il faut 
pour sublimer le collectif », 
souligne le journaliste sportif.

Une action exemplaire 
qui illustre le renouveau

L’action du but refusé pour 
hors-jeu face à Reims a 
particulièrement marqué Riolo 
: « Très peu d’équipes de 
Ligue 1 ont proposé une action 
pareille cette saison. Cherki 
élimine un joueur, fait un geste 
juste, et relance parfaitement 
l’action. Si l’OL continue dans 
cette voie avec un Cherki à ce 
niveau, cette équipe deviendra 
redoutable ». Avec le soutien 
de son entraîneur Pierre Sage 
et de ses coéquipiers, Rayan 
Cherki semble avoir franchi 
un cap et incarne désormais 
l’espoir d’un OL en pleine 
reconstruction.
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En Bref...Voici Fugatto, l’IA de NVIDIA qui transforme 
le texte en son

Avec ce standard, Anthropic veut changer 
la donne pour les assistants IA

Fin d’année très compliquée 
pour Google. Le gouvernement 
américain souhaite le 
démantèlement de la colossale 
activité publicitaire du géant 
du Web, en plus de la vente de 
Google Chrome. Le second 
procès majeur auquel Google 
fait face en l’espace d’un an 
touche à sa fin. Cette fois, 
l’entreprise est accusée par le 
département de la Justice d’abus 
de position dominante dans le 
secteur de la publicité en ligne. 
Et là aussi, elle risque très gros.

Une autre vente forcée
« Google est une fois, deux 
fois, trois fois un monopoleur 
», a martelé le procureur du 
DoJ, Aaron Teitelbaum, à la 
juge Leonie Brinkema lors 
des arguments finaux des 
deux partis. Selon lui, Google, 
présente sur l’ensemble de la 
chaîne d’approvisionnement 
de la publicité numérique, a « 
truqué » l’ensemble du secteur 
pendant plus d’une décennie, en 
favorisant ses propres produits 
au détriment des autres.
En conséquence, Teitelbaum 
exige la vente forcée d’Ad 
Manager, la plateforme de 
Google consacrée aux éditeurs 
et conçue pour la diffusion 
d’annonces. L’outil, considéré 
comme opaque par les autorités, 
permet à la société d’imposer 
des prix anticoncurrentiels, 
estiment-elles.
De son côté, Google maintient 
sa ligne de défense : sa 
technologie publicitaire est tout 
simplement meilleure que celle 
de ses rivales, ce qui explique 
sa position dominante sur le 
marché. « Le comportement 
de Google est une histoire 
d’innovation en réponse à la 
concurrence », a rétorqué Karen 
Dunn, son avocate principale.
La juge Leonie Brinkema 
doit se prononcer début 2025. 
Pour l’heure, il est difficile de 
savoir si elle sera en faveur du 
département de la Justice. Car 
plusieurs rapporteurs ont noté un 
point faible dans l’argumentation 
du gouvernement : le manque 
de témoignages directs 
d’annonceurs affectés par le 
monopole de Google.
Toutefois, le fait que la firme ait 
été reconnue coupable d›abus 
de position dominante dans la 
recherche en ligne, et le fait 
qu›elle pourrait être contrainte 
de vendre son navigateur 
Chrome risquent de peser dans 
la balance.

Le géant américain NVIDIA 
vient de dévoiler sa toute 

nouvelle technologie boostée à 
l’AI : Fugatto. Cette dernière 

est en mesure de générer 
des sons sur la base d’une 

demande textuelle.

Baptisée Fugatto (pour 
Foundational Generative 
Audio Transformer 

Opus), cette IA promet de 
générer ou de transformer 
n’importe quel type de musique, 
de voix et de sons décrits par 
des invites fondées sur des 
combinaisons de textes et de 
fichiers audio. Et force est 
d’admettre que la démonstration 
réalisée par NVIDIA est pour le 
moins bluffante.

Un IA mélomane chez 
NVIDIA : Fugatto

Sur le marché des intelligences 
artificielles consacrées à la 
musique, on connaît évidemment 
Suno, capable de générer une 
musique entière à partir d›une 
simple requête textuelle. Chez 
NVIDIA, on vient donc de 
présenter Fugatto, qui souhaite 
pour sa part apporter une 
dimension supplémentaire.
Selon ses concepteurs, Fugatto 
est en mesure de « créer un 
extrait musical à partir d›un 
texte, de supprimer ou d›ajouter 
des instruments à une chanson 
existante, de modifier l›accent 
ou l›émotion d›une voix, et 

même de permettre aux gens 
de produire des sons jamais 
entendus auparavant. »
Fugatto bientôt au service de 
la musique, du cinéma, des 

jeux vidéo… ?
Pour NVIDIA, l›une des 
grandes forces de Fugatto, 
c›est sa polyvalence, avec des 
possibilités quasiment infinies. 
Outre la génération de sons, de 
musiques et autres bruitages, 
son IA peut également inventer 
des sons, comme faire aboyer 
une trompette ou miauler un 
saxophone, sans oublier la 
manipulation de sons et de 
musiques déjà existants.
Comme on le fait avec une IA 
générative pour la création 
d›images, il suffit de fournir 
une description textuelle à 
Fugatto, pour que cette dernière 
transforme la requête en un son, 
une musique, une voix…
Selon NVIDIA, Fugatto repose 
sur une architecture composée 
de plus de 2,5 milliards de 
paramètres, avec en prime 
une fonction d’interpolation 
avancée, permettant (entre 
autres) de gérer l’intensité 
de certains effets, comme 
ajouter un accent à une voix 
ou transformer une voix calme 
en une voix (plus ou moins) 

colérique.

Dans l’exemple proposé par 
NVIDIA, on peut aussi voir 
Fugatto créer un son à partir de 
la commande : « Créer un son où 
un train passe et se transforme en 
un orchestre de cordes luxuriant 
». On peut également isoler la 
partie vocale d’un morceau en 
proposant à Fugatto le morceau 
musical en question et la requête 
textuelle associée.

Les développeurs de jeux 
vidéo peuvent également faire 
appel à Fugatto pour modifier 
les éléments préenregistrés 
de leur jeu afin de les adapter 
à l›évolution de l›action par 
exemple, sans oublier là 
encore la création de nouveaux 
éléments à la volée à partir 
d›instructions textuelles et/ou 
d›entrées audio.

Petit bémol toutefois : NVIDIA 
n›a pas annoncé la moindre 
date de disponibilité publique 
concernant son nouvel outil 
audio Fugatto. Reste à savoir 
comment ce dernier va 
transformer la manière dont on 
crée actuellement des contenus 
audio…

Anthropic dévoile son Model 
Context Protocol (MCP), un 
standard ouvert qui promet 
de transformer radicalement 
la façon dont les assistants IA 
interagissent avec les données. 
Cette nouvelle approche pourrait 
bien marquer un tournant dans 
l’écosystème de l’intelligence 
artificielle, en brisant enfin les 
silos qui limitent actuellement 
le potentiel des modèles de 
langage.
Les assistants IA, malgré leurs 
capacités impressionnantes, 
restent souvent cloisonnés, 
incapables d’accéder 
efficacement aux données des 
entreprises. Cette limitation 
freine considérablement 
leur adoption dans le monde 
professionnel, où l’accès aux 
informations internes est crucial. 
Le MCP entend résoudre ce 
casse-tête en proposant une 
solution élégante et universelle.
Une architecture qui simplifie 

l›intégration
Le protocole repose sur une 
architecture client-serveur 
épurée, permettant aux 
développeurs de créer soit des 
serveurs MCP pour partager 
leurs sources de données, soit 
des applications IA qui s›y 
connectent. Pour faciliter son 
adoption, Anthropic propose déjà 
des serveurs MCP préconçus 
pour les outils d›entreprise les 
plus répandus, comme Google 
Drive, Slack ou encore GitHub.
Des acteurs majeurs comme 
Block et Apollo ont d›ores 
et déjà intégré le MCP dans 
leurs systèmes, tandis que des 
plateformes de développement 
renommées telles que Replit, 
Codeium et Sourcegraph 
travaillent activement à son 
implémentation.
Le choix d›Anthropic de 
proposer ce protocole en open 
source témoigne d›une volonté 
de créer un véritable standard 

industriel. Comme l›affirme 
Dhanji R. Prasanna, Directeur 
technique de Block : « Les 
technologies ouvertes comme 
le Model Context Protocol sont 
les ponts qui relient l›IA aux 
applications du monde réel, 
garantissant une innovation 
accessible, transparente et 
ancrée dans la collaboration 
». Mais le protocole n›est pas 
destiné qu›aux entreprises et aux 
développeurs. Anthropic propose 
également une intégration au 
sein de l›application Claude 
pour PC et Mac. Elle peut ainsi 
lire, modifier et déplacer des 
fichiers sur son ordinateur, mais 
aussi se connecter à des services 
externes.

Un écosystème en pleine 
expansion

Si la promesse est séduisante, 
le MCP devra faire ses preuves 
face à la concurrence. OpenAI, 
notamment, a développé sa 
propre solution propriétaire 

avec la fonctionnalité Work 
with Apps de ChatGPT, et les 
GPTs qui peuvent eux aussi 
se connecter à des API. Alex 
Albert, responsable des relations 
Claude chez Anthropic, résume 
l›ambition du projet : « Nous 
construisons un monde où 
l›IA se connecte à n›importe 
quelle source de données via un 
protocole unique et élégant - le 
MCP est le traducteur universel 
». Cette vision pourrait bien 
redéfinir la manière dont les 
entreprises exploitent leurs 
données avec l›IA.
Cette initiative d’Anthropic 
arrive à point nommé, alors que 
les entreprises cherchent à tirer 
parti de leurs données tout en 
simplifiant leurs infrastructures 
techniques. Le MCP pourrait bien 
devenir la pierre angulaire d’une 
nouvelle génération d’assistants 
IA véritablement intégrés aux 
systèmes d’information des 
entreprises.
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La ménopause s’accompagne 
de divers changements 

hormonaux qui peuvent 
influencer le bien-être 

physique et émotionnel. À 
cette période, il est essentiel 
d’adopter une alimentation 
équilibrée, non seulement 

pour atténuer les symptômes, 
mais aussi pour préserver sa 

santé sur le long terme !

La ménopause est une 
étape inévitable de la vie 
de chaque femme, qui 

survient généralement entre 45 
et 55 ans. Elle est marquée par 
d’importants bouleversements 
hormonaux, notamment par 
la diminution progressive de 
la production d’œstrogènes. 
Si cette transition apporte son 
lot de désagréments, elle offre 
aussi l’opportunité de repenser, 
voire d’améliorer ses habitudes 
de vie, notamment en matière 
d’alimentation. « Adopter une 
alimentation équilibrée devient 
essentiel pour atténuer certains 
symptômes, mais aussi pour 
prévenir certains problèmes de 
santé sur le long terme », indique 
Cécile Cottus, diététicienne-
nutritionniste.

Ménopause : il n’existe pas 
vraiment d’aliments interdits !
Comme indiqué ci-dessus, la 
ménopause se caractérise par 
une diminution progressive 
des hormones féminines, en 
particulier les œstrogènes. Elle 
peut entraîner des symptômes 
divers, comme des bouffées 
de chaleur, des troubles de 
l’humeur, une perte de densité 
osseuse (ostéoporose) ou 
encore une fonte musculaire 
(sarcopénie). « Elle augmente 
aussi le risque de développer 
certaines maladies, comme les 
maladies cardiovasculaires », 
précise Cécile Cottus.
Une attention particulière à votre 
alimentation peut vous aider à 
mieux gérer ces symptômes. Et 
au risque de vous surprendre, la 
clé n’est pas tant de bannir des 
aliments, mais plutôt de faire des 
choix éclairés ! « La ménopause 
est déjà une période de remise 
en question importante. Pas 
question d’en rajouter en créant 
des frustrations ou en faisant 
culpabiliser les femmes », insiste 
la diététicienne.
Et de clarifier : « Il n’existe 
pas d’aliments interdits au sens 
strict, mais plutôt des aliments 
à limiter ou à consommer avec 
modération. L’idée est d’adopter 
une alimentation équilibrée et 
personnalisée en fonction des 
symptômes spécifiques que 
chaque femme peut rencontrer. 

L’idée est de privilégier des 
aliments bénéfiques pour 
contrer les effets négatifs des 
changements hormonaux, tout 
en limitant ceux qui peuvent 
aggraver certains symptômes 
ou augmenter les risques pour la 
santé ».
Les aliments riches en sucres 
raffinés favorisent la prise de 

poids rapide
Les sucres raffinés, présents dans 
les gâteaux, pâtisseries, sodas et 
bonbons sont rapidement digérés 
par l’organisme, ce qui peut 
provoquer une hausse brutale de 
la glycémie. Ce pic de sucre dans 
le sang déclenche la libération 
d’insuline, une hormone 
responsable du stockage des 
graisses, principalement au 
niveau de l’abdomen.
Par ailleurs, une consommation 
excessive de sucre peut induire 
des fringales et un cycle de 
surconsommation, rendant plus 
difficile la gestion du poids. En 
période de ménopause, alors 
que le métabolisme ralentit 
naturellement, ces fluctuations 
glycémiques peuvent entraîner 
une prise de poids rapide et 
compliquer la stabilisation du 
poids.

Quelles alternatives aux 
sucres raffinés ?

Utiliser des édulcorants naturels 
comme le miel ou le sirop 
d’érable, mais toujours avec 
modération.
Consommer des céréales 
complètes qui libèrent leur 
énergie plus lentement et 
permettent d’éviter les pics 

glycémiques.
Privilégier les fruits entiers qui 
apportent des sucres naturels 
accompagnés de fibres, régulant 
ainsi l’absorption du sucre dans 
le sang.

L’églantier, contre les 
infections à répétition

La jeune pousse d’églantier est 
un bon stimulant général, et 
de l’immunité en particulier. 
Elle est souvent un remède 
aux inflammations chroniques, 
répétitives, comme les otites ou 
les sinusites.
Utilisation : 15 gouttes de 
macérât-mère le matin pour 
l’adulte, 1 goutte par 10 kilos de 
poids pour l’enfant et la femme 
enceinte, en cure d’un mois...

Le ginseng, pour mieux 
résister au stress

Généraliste, il prépare 
l’organisme à un stress y 
compris infectieux, en raison 
notamment des propriétés 
immuno-stimulantes propres 
aux plantes adaptogènes. En 
parallèle, le ginseng améliore 
les performances de la glande 
surrénale, ce qui donne 
un coup de fouet. Il abrite 
également des sucres de réserve 
(polysaccharides), aux effets 
immuno-stimulants documentés. 
Un bon choix quand on est 
fatigué.
Utilisation : à prendre en cures 
prolongées et discontinues, d’un 
mois par exemple, entrecoupées 
d’un mois de pause, à raison de 
2 g de poudre de racine par jour 
(soit une cuillérée à café rase) ou 
d’une gélule de 400 mg d’extrait 

sec toujours le matin.
Le lichen d’Islande, un anti-

infectieux méconnu
Cette plante rudimentaire a 
mis en place des stratégies 
pour résister dans tous les 
milieux, formant des croûtes 
sur les rochers que dévorent les 
rennes d’Islande ! Elle abrite 
des acides spécifiques (acide 
usnique et acide cétrarique), 
immuno-stimulants et anti-
infectieux, ainsi que des sucres 
(des polysaccharides toujours), 
qui soutiennent les défenses 
immunitaires.
Utilisation : en prévention des 
infections des voies respiratoires, 
prendre 50 gouttes matin et soir 
d’un extrait hydroalcoolique, 10 
à 15 jours par mois.

Le shiitaké, un immuno-
stimulant de fond

Ce champignon médicinal 
est riche en lentinanes, des 
sucres qui agissent au niveau 
des muqueuses de la bouche 
et de l’intestin et stimulent 
leurs lymphocytes. Au Japon, 
il est utilisé en complément des 
médicaments anti-tumoraux 
pour, d’une part, renforcer les 
défenses immunitaires et, d’autre 
part, augmenter la sensibilité des 
cellules cancéreuses devenues 
résistantes au traitement.
Utilisation : si l’on est sujet aux 
infections respiratoires, urinaires 
ou génitales à répétition, prendre 
500 mg le matin d’un extrait sec, 
gélules ou comprimés, un mois 
sur deux.
Comment booster son système 
immunitaire naturellement grâce 
aux huiles essentielles ?

L’huile essentielle 
d’eucalyptus radié ou 

globuleux
Anti-infectieuses et 
immunostimulantes, l’huile 
essentielle d’eucalyptus radié et 
l’huile essentielle d’eucalyptus 
globuleux génèrent un tropisme 
particulier pour les bronches, 
dont l’eucalyptus fluidifie les 
sécrétions.
À prendre en prévention, en cures 
discontinues 10 jours par mois ; 
et pour soigner, 2 gouttes matin 
et soir (pour un adulte) dans une 
cuillérée à café de propolis tant 
que durent les symptômes.

L’huile essentielle de 
ravintsara

L’huile essentielle de 
ravintsara allie plusieurs actifs 
immunostimulants et s’il ne 
devait y en avoir qu’une dans 
la pharmacie familiale, ce 
serait celle-là, parce qu’anti-
microbienne (virus du rhume, de 
la grippe, zona, herpès, etc.) !
Pour prévenir ou guérir, on 
ajoute 1 à 2 gouttes matin et soir 
dans une cuillerée à café de miel 
de thym, par exemple.

L’huile essentielle d’arbre à 
thé

Anti-infectieuse à large spectre 
et immunostimulante, cette 
huile essentielle de la famille 
des eucalyptus s’emploie 
volontiers en prévention des 
infections génitales, urinaires 
ou intestinales (1 à 2 gouttes 
matin et soir dans une cuillérée 
à café de miel), et localement sur 
des affections cutanées comme 
l’herpès labial (appliquer 1 
goutte sur le bouton de fièvre).

Quels aliments éviter à la ménopause pour rester 
en bonne santé ?
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Que la nature est belle et 
cette variété de la famille des 
Astéracées nous le prouve, une 
fois encore. De son toucher 
velours à son entretien simple 
comme bonjour, il faut la voir 
pour le croire !
Les feuilles de la Gynure orange 
sont couvertes de poils pourpres, 
qui lui donnent cet aspect 
velouté unique en son genre. Si 
vous l’entretenez comme il se 
doit, elle peut produire de petites 
fleurs orange vif, contrastant 
avec le feuillage. Cependant, 
ces fleurs dégagent une odeur 

désagréable pour certaines 
personnes, c’est pourquoi elles 
sont souvent coupées avant leur 
floraison.
Envie de la cultiver chez vous ? 
Sachez qu›elle aime la lumière 
indirecte vive, car trop de soleil 
pourrait brûler ses jolies feuilles. 
Quant à son arrosage, elle préfère 
un arrosage régulier, mais il 
faut laisser le substrat sécher 
légèrement entre deux arrosages. 
Aussi, elle apprécie une bonne 
humidité ambiante, mais 
tolère bien les environnements 
d›intérieur.

La Gynure orange préfère les 
températures douces, autour 
de 18 à 24 °C et n›aime pas 
les courants d›air froid. Pour 
éviter qu›elle ne prenne trop 
d›ampleur, il est conseillé de 
tailler régulièrement les tiges. 
Enfin, un apport d›engrais pour 
plantes vertes au printemps et en 
été favorise une belle croissance. 
Vous avez toutes les cartes en 
main pour en prendre soin et 
apporter une touche d›originalité 
un brin exotique à votre intérieur 
cet automne.

Voici les astuces les plus 
efficaces pour que le tissu de 
mon écharpe ne peluche plus

Placer son écharpe en laine 
dans le congélateur
Comme le froid a la réputation 
de figer les fibres de la laine, il 
existe une astuce consistant à 
placer dans votre réfrigérateur 
votre vêtement dans un sac 
en plastique hermétique 
minutieusement fermé. Une fois 
cette étape réalisée, laissez-le 
quelques heures ou bien une nuit 
entière, enfermé dans le frigo.

Ne pas trop remplir sa 
machine à laver

Veillez à ne pas mettre trop de 
vêtements dans le lave-linge 

car cela expose votre écharpe 
aux frottements avec les autres 
vêtements. Pour ne prendre 
aucun risque, vous pouvez aussi 
placer votre écharpe dans un filet 
de linge, cela permet de protéger 
votre pièce des éventuels 
frottements et donc éviter les 
peluches.

Éviter le sèche-linge
Une fois le cycle de lavage 
terminé, il ne faut surtout 
pas placer votre vêtement 
dans le sèche-linge. À haute 
température, les tissus de votre 
écharpe ont tendance à se casser 
plus facilement. C’est pourquoi 
le séchage à l’air libre reste la 
meilleure solution. Pour garder 
la forme initiale de l’écharpe, 

favorisez un séchage à plat, sur 
une serviette propre.

Écharpe synthétique, 
acrylique, cachemire... Quelles 

sont les matières qui ne 
peluchent pas ?

Les écharpes en fibres naturelles 
boulochent beaucoup moins 
que les matières synthétiques. 
Optez donc pour du coton de 
bonne qualité, de la laine de 
mérinos ou d’alpaga afin que 
vos écharpes ne peluchent pas. 
Au contraire, éviter des matières 
synthétiques comme l’acrylique 
ou le polyester par exemple, qui 
boulochent très facilement en 
raison de leurs fibres courtes. 
Mais ce ne sont pas les seules : 
le cachemire ou certaines laines.

Comment laver une écharpe 
en laine pour éviter les 

peluches ?
Pour éviter que cela n’arrive, 
mieux vaut opter pour un 
nettoyage à la main avec un 
savon naturel. Si ce n’est pas 
possible, misez sur un cycle doux 
ou sur le programme spécial 
laine et cachemire de la machine 
à laver. N’oubliez pas de verser 
quelques gouttes d’adoucissant 
spécial laine. À l’image d’un 
démêlant pour cheveux, il défait 
les nœuds présents sur les fibres 
de vos habits. Une fois le lavage 
terminé, veillez à ne pas tordre 
votre écharpe en laine, comme 
l’indique la marque d’écharpe, 
cela risque de casser la laine et 

causer une perte de poils.
Comment enlever les peluches 

d’une écharpe ?
Enfin, si les dégâts sont déjà là, 
débarrassez-vous des peluches 
de votre écharpe à l’aide d’un 
rasoir, que l›on appelle aussi 
rasoir anti-bouloches. Une 
option plus ou moins efficace 
selon la quantité de bouloches. 
Plusieurs passages, dans le sens 
de la longueur, sont parfois 
nécessaires pour faire disparaître 
les nœuds. Cette étape peut 
aussi être réalisée avec un rasoir 
classique, veillez seulement 
à ce que la lave soit nettoyée 
régulièrement.

Véritable phénomène TikTok, 
les patchs pour lisser la 

peau séduisent de plus en plus 
de beauty addict. Si certaines 
les considèrent déjà comme la 
meilleure alternative au botox, 
d’autres, plus sceptiques, 
redoutent son efficacité et les 
dommages sur le long terme. 
L’avis du médecin.
Lorsqu’il s’agit de trouver de 
nouveaux soins miracle pour 
minimiser le vieillissement 
cutané, les influenceuses beauté 
ne sont jamais en reste pour 
proposer des produits plus 
révolutionnaires les uns que les 
autres.  Exit les traditionnelles 
crèmes anti-âge, la tendance est 
désormais aux patchs à appliquer 
directement sur la peau. Pour 
que la magie opère, laissez-
les poser toute la nuit et vous 
serez dotée d’une peau repulpée 
et hydratée dès le lendemain. 
Mais ces produits dits miracles 
fonctionnent-ils vraiment ?  

Les patchs au collagène, la 
tendance beauté qui affole les 
réseaux sociaux
Les patchs raffermissants n›ont 
jamais été aussi populaires sur 
les réseaux sociaux. Et pour 
cause : en février 2024, le 
hashtag réunit déjà à lui seul 
plus de 93 mille vues sur TikTok. 
Pourtant, cette solution anti-âge 
n›est pas nouvelle et trouverait 
même ses origines dans les 
années 1930. À l›époque, les 
patchs se présentaient comme 
des solutions rudimentaires, 
généralement fabriquées chez 
soi à partir d›ingrédients 
naturels comme des herbes ou 
des extraits de plantes. Ce n›est 
qu›avec le développement de la 
recherche scientifique que des 
produits ciblés et adaptés aux 
besoins de chacun finissent par 
voir le jour.  Souvent infusés 
d›actifs comme le collagène, le 
rétinol, l›acide hyaluronique et 
autres composants hydratants, 
ils sont conçus pour être 

appliqués directement sur le 
visage, libérant lentement leurs 
propriétés afin de le tonifier. Si 
de nombreuses vidéos dévoilent 
des patchs pénétrant la peau dès 
la première application, de leur 
côté, les experts encouragent les 
utilisatrices à ne pas se laisser 
abuser par ces « dissolutions 
magiques «.
Patchs anti-rides : à quels effets 
s›attendre sur le long terme ? 
Invitée par le média Dr. Good 
pour répondre aux questions 
des internautes, le médecin 
Cécile Winter, spécialisée 
dans la chirurgie esthétique 
et réparatrice au niveau des 
zones cervico-faciales, s›est 
empressée de clarifier certains 
points. Contrairement à ce qui 
est montré dans les tutoriels de 
beauté, l›idée que le patch se 
dissolve presque instantanément 
au contact de la peau ne serait 
pas synonyme d›une meilleure 
absorption, bien au contraire. 

Les molécules de collagène et 
d›acide hyaluronique étant plutôt 
grosses, l›une essentiellement 
composée de protéines et l›autre 
de sucre, il serait impossible 
qu›elles pénètrent les couches 
les plus fines de l›épiderme 
(dont les espaces sont inférieurs 

à un nanomètre). L›effet «glass 
skin» mis en avant par les 
vidéos ne tiendrait qu›au fait 
que les produits utilisés créent 
une couche transparente sur le 
visage, donnant l›illusion d›une 
peau rebondie pendant quelques 
heures seulement.

Les patchs pour raffermir la peau sont-ils vraiment 
efficaces ? 

Comment faire pour que mon écharpe ne peluche pas ?

Cette plante couverte de poils violets est toute douce 



Une soirée en hommage 
au musicien et célèbre 
interprète de musique 

andalouse, Noureddine Saoudi, 
a été animée lundi soir à Alger 
par Lila Borsali et Hamidou, en 
ouverture de la 4ème édition du 
Prix Cheikh Abdelkrim Dali.

Accueilli à l’Opéra d’Alger 
Boualem-Bessaih, l’hommage 
a été marqué par la projection 
d’un film documentaire retraçant 
le parcours musical de l’artiste, 
disparu en juillet dernier, en 
présence des membres de sa 
famille et des artistes aux cotés 
de cadres du ministère de la 
Culture et des Arts ainsi que des 
représentants d’établissements 
culturels.

Accompagnée sur scène par 
l’orchestre de la Fondation 
Cheikh Abdelkrim Dali, l’icône 
de la chanson andalouse, Lila 
Borsali, a interprété avec émotion 
une partie de la «nouba djazaira»,  
une composition de Nourredine 
Saoudi exécutée dans le mode 

Sahli, et «Harq Ed’dana Wahjati 
«, une valse dont le défunt a 
également composé la deuxième 
partie.

Devant un public enchanté, 
l’artiste a également repris 
quelques extraits tirés du 
spectacle «Rihla» (Voyage) que 
Noureddine Saoudi avait donné 
avec d’autres artistes dont Farid 
Khoddja et Lamia Madini, en 
Algérie et à l’étranger.

Après avoir fait part de sa «fierté» 
de participer à cet hommage à 
l’une des icônes de la musique 
algérienne, Lila Borsali a attesté 
que «Nourredine Saoudi a 
réinterprété le patrimoine musical 
algérien à sa façon, dans une 
démarche artistique créatrice et 
novatrice». «Je garde de lui le 
souvenir d’ «un ami et artiste 
qui m’a toujours soutenue et 
conseillée», s’est-elle rappelé 
avec émotion.

Lui succédant sur scène, le 
chanteur Hamidou, aux registres 
musicaux polyvalents, a 

interprété, pour l’occasion, des 
pièces de l’andalou comme «Rit 
Erriad «, en passant par du qcid 
(Chaabi) et un «istikhbar» en 
espagnol, pour conclure avec des 
m’khilssate.

Dans son allocution d’ouverture, 
la présidente de la Fondation 
«Cheikh Abdelkrim Dali», 

Wahiba Dali, a souligné que la 
4e édition de cette manifestation 
artistique, coïncidant avec la 
célébration du 70e anniversaire du 
déclenchement de la Révolution 
de 1er novembre 1954, est une 
«tribune» qui permet aux jeunes 
talents de «s’affirmer dans la 
scène musicale».

Les épreuves finales, prévues 
du 26 au 28 novembre au 
Conservatoire de musique «Cheik 
Abddelkrim Dali» de Kouba 
(Alger) mettront en compétition 9 
candidats, issus de Mostaganem, 
Biskra, Skikda, Blida et Tipasa. 
Leurs prestations seront soumises 
à l’appréciation du jury, présidé 
par le professeur de musique 
andalouse Salah Boukli.

Les lauréats de cette 4ème 
édition, dédiée à la mémoire 
de Noureddine Saoudi, seront 
distingués à l’occasion d’une 
cérémonie de clôture prévue 
vendredi à l’Opéra d’Alger avec 
un concert animé par Meriem 
Benallal et Samir Toumi.

Organisé depuis 2016, le «Prix 
cheikh Abdelkrim Dali», du nom 
de l’artiste Abdelkrim Dali (1914-
1978), grande figure de l’andalou, 
vise à promouvoir les jeunes 
talents et à enrichir le patrimoine 
musical andalou.

La caravane nationale de la 
Mémoire, qui effectue des 
tournées artistiques dans les 
wilayas du nord et des Hauts 
plateaux en célébration du 70ème 
anniversaire du déclenchement 
de la glorieuse Révolution, a fait 
escale, lundi, à la maison de la 
culture Ali-Souaihi de Khenchela.

Cette caravane, organisée par 
l’Office national de la culture 
et de l’information (ONCI), 
mettant en vedette des spectacles 
pour enfants et pour adultes, a 
fait briller la troupe «Bara’im 
El Djazair» (Les bourgeons 
de l’Algérie) et l’association 
de jeux acrobatiques «Khellaf 
Boussemah» qui ont présenté 

un riche programme destiné à 
renforcer l’esprit d’appartenance 
à la patrie et à consolider les 
valeurs du 1er-Novembre chez les 
jeunes générations.

Le programme concocté pour les 
adultes a permis au public de se 
délecter de chants patriotiques et 
engagés interprétés par un groupe 
d’artistes parmi lesquels Hetak 
Djamel et Redha Seghir.

«Outre Khenchela, la caravane 
observera, en cours de semaine, 
des haltes dans les wilayas d’Oum 
El Bouaghi et de Tébessa où les 
organisateurs espèrent découvrir 
de jeunes talents et promouvoir 
la communication culturelle 

entre les différentes régions de 
l’Algérie profonde», a déclaré 
la responsable artistique de la 
caravane, Fayrouz Mebarek.

Le directeur de la culture et des 
arts de la wilaya de Khenchela, 
Mohamed El Alouani, a souligné, 
de son côté, «l’importance de 
cette manifestation pour mettre 
en exergue la grandeur de la 
glorieuse Révolution auprès des 
jeunes générations» et évoqué «le 
rôle de l’art dans le renforcement 
de l’identité nationale parmi 
les élèves des établissements 
scolaires et les visiteurs des 
structures culturelles et de 
jeunesse.

L’Opéra d’Alger Boualem 
Bessaih a abrité, dimanche 
soir, un concert exceptionnel 
en hommage à l’artiste Warda 
el Djazairia, dans le cadre des 
festivités commémoratives du 70e 
anniversaire du déclenchement de 
la Glorieuse Guerre de libération 
(1954-2024), et de la célébration 
du patrimoine artistique et musical 
national, avec la participation 
d’une pléiade d’artsites algériens.

Ce concert-hommage organisé par 

l’Office national de la Culture et 
de l’Information, en collaboration 
avec l’Opéra d’Alger Boualem 
Bessaih, a été rehaussé par la 
présence du ministre de la Culture 
et des Arts, Zouhir Ballalou.

Etaient également présents, le 
Secrétaire général du ministère 
de la Défense nationale (MDN), 
le Secrétaire général du ministère 
des Moudjahidine et des Ayants-
droit, des parlementaires et des 
cadres ainsi que le fils de la 

défunte artiste, Riad Kasri, et un 
public nombreux parmi les fans 
de la Diva de la chanson arabe.

Dans une salle archicomble, le 
public s’est délecté à écouter les 
chansons de la regrettée Warda 
el Djazairia, interprétées par des 
artistes algériens, à l’instar de 
Hassiba Amrouche, Amel Wahbi, 
Nada Al-Rayhane, Rehab Al-
Djazairia, Khaled Mahboub et 
Fouad Wamane, sous la direction 
du Maestro Kamel Maati.

La chanteuse Nada Al-Rayhane 
a ouvert la soirée avec sa voix 
mélodieuse, en interprétant 
«Ad’ouka ya amali min ba’id», 
un poème patriotique émouvant, 
écrit par le poète algérien Salah 
Kharfi et composé par Baligh 
Hamdi.

L’artiste Rehab Al-Djazairia, a, de 
son côté, interprété «Eyyam», une 
chanson du parolier Mounir Bou 
Assaf, et du composteur Bilal 
Zain, qui constitue la dernière 

œuvre de la défunte.

Fouad Ouamane a interprété 
«Laoula El Malama» (1973), 
composée par Morsi Jamil Aziz 
sur une mélodie du maestro 
Mohamed Abdel Wahab, tandis 
que Mahboub Khaled a repris 
l’émouvante «Ismaouni» (1974) 
composée par Sayed Morsi, et 
mise en musique par le talentueux 
Baligh Hamdi.

Prix Cheikh Abdelkrim Dali: 

Ouverture de la 4e édition en hommage à l’artiste 
Noureddine Saoudi

La caravane nationale de la Mémoire fait escale à Khenchela

Concert musical en hommage à Warda el Djazaïria à l’Opéra 
d’Alger
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Construit en 1915, l’édifice 
parisien accueillait un 

laboratoire de recherche 
autour du radium. Ce lieu 
servait de dépôt pour les 

déchets radioactifs liés aux 
travaux de Marie Curie.

Le laboratoire historique 
de Marie Curie situé 
dans le pavillon Curie 

à Paris, «sera protégé au titre 
des monuments historiques», 
après une polémique début 
2024, a annoncé le ministère de 
la Culture lundi 25 novembre 
2024. «La ministre de la Culture 
annonce ce jour que le laboratoire 
historique de Marie Curie sera 
protégé au titre des monuments 
historiques», peut-on lire dans un 
communiqué.
Le pavillon préservé doit devenir 
un espace culturel pour le musée 
Curie qui rendra hommage aux 
deux fondateurs de l›Institut 
Curie, la physicienne et chimiste 
Marie Curie (1867-1934) et 
le médecin Claudius Regaud 
(1870-1940). «Il a été décidé 

de préserver les façades et le 
volume du Pavillon des sources 
dans la nouvelle construction 
dont les coûts seront assumés 
par l›Institut Curie», précise le 
ministère lundi.
La démolition un temps envisagée 
de ce site pour construire un 

centre de lutte contre le cancer 
porté par l›Institut Curie a 
opposé défenseurs de la science 
et du patrimoine, ces derniers 
considérant que sa destruction 
serait une atteinte à la mémoire 
de Marie Curie.
Début janvier, Rima Abdul 

Malak, alors ministre de la 
Culture, avait mis le projet sur 
pause. Quelques semaines plus 
tard, Rachida Dati, qui lui a 
succédé au ministère, avait fait 
savoir que le pavillon serait 
déplacé de «quelques mètres».

Finalement, le gouvernement et 

l›Institut Curie ont annoncé en 

avril que l›édifice resterait à son 

emplacement initial, «intégré 

au sein d›un nouveau bâtiment 

dédié à la recherche».

Créé en 1984 par l’ex 
Boomtown Rats Bob Geldof, 
le projet est relancé toutes les 
décennies
C’est une tradition dont on 
préférerait se passer : comme tous 
les dix ans depuis sa création, le 
Band Aid se reforme pour Noël. 
Et ce super groupe, qui lève des 
fonds pour contrer les effets de 
la famine en Éthiopie, comptera, 
cette année, de nombreuses 
superstars de la chanson, rapporte 
BFMTV.
Pour rappel, Bob Geldof avait 
lancé le projet en 1984 et George 
Michael (Wham !), Boy George 
(Culture Club), Paul Young, 
Sting (The Police), Banarama, 
Spandau Ballet, Duran Duran, 

Bono (U2) ou Phil Collins 
(Genesis) avaient alors joint leurs 
voix sur la cultissime chanson 
Do they know it’s Christmas.
Cette année, les « historiques » 
seront rejoints par Sugababes, 
Sam Smith, Chris Martin 
(Coldplay), Harry Styles (One 
Direction), Rita Ora, Robbie 
Williams (Take That), Kool and 
the Gang etc.
Le morceau reprend également 
les voix – précédemment 
enregistrées – de George 
Michael, disparu en 2016, et 
de Sinéad O’Connor, morte en 
2023.
« On a un jeune Sting aux côtés 
d’un jeune Ed Sheeran, un jeune 
Boy George avec un jeune Harry 

Styles », a déclaré Bob Geldof 
au micro de BFMTV, ajoutant 
que c’était « très émouvant de 
réunir trois générations de stars 
britanniques ».
Enfin, d’autres « monstres » de 
la pop s’acquitteront de la partie 
instrumentale du morceau, parmi 
lesquels Paul McCartney (The 
Beatles), Phil Collins (Genesis), 
Roger Taylor (Queen), Thom 
Yorke (Radiohead) et Damon 
Albarn (Blur, Gorillaz).
En quatre décennies, rappelle 
BFMTV, le Band Aid a permis 
de récolter, entre les singles et 
les concerts, 140 millions de 
livres, soit environ 168 millions 
d’euros.

’artiste belge, en retrait depuis 
2023, signe son retour pour la 
saison 2 de la série d’animation 
« Arcane », diffusée sur Netflix
Pour guetter le retour de 
Stromae, il fallait regarder du 
côté de… Netflix. Voilà qui 
raviva ses fans : la star belge sort 
ce samedi matin une nouvelle 
chanson, Ma meilleure ennemie, 
avec Pomme. Un come-back qui 
s’intègre dans la diffusion sur 
Netflix des derniers épisodes de 

la saison 2 de la série d’animation 
Arcane. Ma meilleure ennemie 
fait tout simplement partie de la 
bande originale de cette œuvre 
française.
« On a concocté une chanson 
spéciale pour la saison finale 
d’Arcane. « Ma meilleure 
ennemie » est dispo maintenant 
sur toutes les plateformes ! », 
écrit l’artiste sur Instagram. Lui 
et Pomme apparaissent en mode 
League of Legends, le jeu vidéo 

qui a inspiré Arcane.
Pour Stromae, c’est la fin d’un 
long silence alors que le chanteur 
avait interrompu sa dernière 
tournée, le Multitude Tour, en 
mars 2023 pour des raisons de 
santé.
Hasard du calendrier : jeudi, le 
21 novembre, il avait été fait 
Commandeur de l’Ordre de la 
Couronne par le roi Philippe de 
Belgique

Le groupe caritatif ‘‘Band Aid’’ se reforme  pour les 
enfants d’Éthiopie

Le bureau-laboratoire historique de Marie Curie, classé 
monument historique

Stromae est de retour avec « Ma meilleure ennemie »
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Depuis qu’elle est en 
meilleure santé, Kate 
Middleton a repris ses 

obligations royales. Selon Vani-
tatis, elle préparerait déjà un 
événement très important pour 
la Firme. Un événement au 
cours duquel elle compte briller 
à nouveau ? Pas si sûr…

Le 9 septembre dernier, Kate 
Middleton avait révélé en 
avoir fini avec les séances de 
chimiothérapie. «J’ai hâte de 
reprendre le travail et de parti-
ciper à quelques engagements 
publics dans les mois à venir, 
dès que je le pourrai», confiait-
elle fièrement dans une vidéo 

publiée sur les réseaux sociaux. 
Une fois cette annonce faite, 
l’épouse du prince William n’a 
pas tardé à reprendre du service 
en faisant de nombreuses appa-
ritions publiques, comme celle 
faite à l’occasion des commé-
morations du Souvenir, début 
novembre. Mais voilà, comme 
l’a récemment révélé Vanitatis , 
la mère de famille prépare dès le 
3 décembre prochain de recevoir 
des invités de marque : l’émir 
du Qatar, Tamim ben Hamad Al 
Thani, et sa première femme, 
Jawaher.

Comme l’avait précédemment 
fait savoir l’experte en royau-

tés, Rebecca English, Kate 
Middleton et le prince William 
recevront l’émir du Qatar et son 
épouse au nom du roi puis les 
accompagneront officiellement 
jusqu’à Horse Guards Parade. 
Mais si son époux va participer 
à diverses festivités organisées 
en l’honneur de la venue offi-
cielle de leurs invités, ce n’est 
pourtant pas son cas… Dans la 
soirée du 3 décembre prochain, 
la princesse de Galles n’assistera 
pas à l’événement principal, qui 
n’est autre que le banquet d’État. 
Les raisons de son absence à cet 
événement n’ont, d’ailleurs, pas 
été révélées…

Trois ans après l’accident mortel 
sur le tournage du western Rust, 
le comédien Alec Baldwin a 
évoqué lundi 25 novembre 2024 
dans les colonnes de Variety sa 
volonté de voir le long métrage 
fonctionner, même s’il refuse de 
le voir. De leur côté, les proches 
de la victime ont décidé de boy-
cotter le film.

Une erreur mortelle. En octobre 
2021, Alec Baldwin provoquait 
un accident mortel sur le tournage 
du western Rust, en tirant sur la 

directrice de la photographie du 
film, Halyna Hutchins. Le comé-
dien ne savait pas que l’arme, qui 
servait d’accessoire pour le long-
métrage, était chargée.

À la suite de cette erreur qui 
a coûté la vie à un membre de 
l’équipe de Rust, l’armurière de 
la production, Hannah Gutierrez-
Reed, a été condamnée à 18 mois 
de prison ferme en avril dernier, 
pour avoir accidentellement 
chargé le pistolet du comédien 
américain avec une vraie balle.

Dans le cas d’Alec Baldwin, le 
procès à son encontre pour ho-
micide involontaire a été annulé 
à cause d’un vice de procédure, 
alors que des balles en lien avec 
l’affaire qui étaient en la pos-
session des enquêteurs n’ont 
pas été transmises à la défense. 
Le tournage reprenait donc en 
2023, dans le Montana. Mercredi 
20 novembre 2024 dernier, la 
première diffusion mondiale du 
western s’est tenue en Pologne.

L’épreuve «la plus difficile» 

de sa vie

À l›occasion de la sortie en salles 
obscures de Rust, Alec Baldwin 
s›est confié dans les colonnes de 
Variety lundi 25 novembre 2024. 
Il a affirmé qu›il refusait de voir 
«le montage final» du long mé-
trage dans lequel il joue le rôle 
principal. «On m›a envoyé un 
premier montage avant que tout 
ne devienne un peu plus compli-
qué. Je n›ai donc pas vu le film. 
Mais, encore une fois, j›espère 
que le film sortira et qu›il rentabi-

lisera ses investisseurs», a confié 
le comédien à nos confrères 
d›outre-Atlantique. Malgré le fait 
que le comédien de 66 ans consi-
dère l›accident mortel sur le tour-
nage du film comme «la chose la 
plus difficile qu›il (n›a) jamais eu 
à affronter dans (s)a vie», il a tout 
de même exprimé sa volonté de 
voir le long métrage fonctionner.

«J’espère que le film sera vendu 
et que Matt Hutchins (l’époux 
d’Halyna) recevra son argent. 
Nous avons tous conclu un ac-
cord avec lui et nous voulons tous 
le respecter. Mais cette idée que 
des gens disent : ‘Vous en tirez 
profit’ est totalement fausse», a 
pointé Alec Baldwin. En ce qui 
concerne les proches et la famille 
de la victime, ces derniers ont 
boycotté la première du film, ac-
cusant le sexagénaire américain 
de n’avoir jamais présenté ses 
excuses auprès d’eux et de «refu-
ser d’assumer la responsabilité» 
pour la mort d’Halyna Hutchins.

Elle y interprétait « 30 », son 
dernier album, depuis le mois 

de novembre 2022

Ses fans européens risquent de 
faire grise mine : après avoir 
chanté, deux ans d’affilée, en 
résidence au Caesars Palace de 
Las Vegas, la chanteuse britan-
nique Adele a donné, samedi 
23 novembre 2024, son dernier 
show… avant un bon bout de 
temps, rapporte BFMTV.

Visiblement émue, l’artiste de 
36 ans a en effet annoncé sur 
scène qu’elle « ne savait pas » ce 
qu’elle allait faire après cette sé-

rie de concerts, et qu’elle n’avait 
« aucun plan » pour la suite.

Un repos bien mérité

« Ce fut merveilleux et cela 
me manquera terriblement », 
a-t-elle déclaré, ajoutant « la 
seule chose pour laquelle je suis 
douée, c’est le chant, mais je ne 
sais pas quand je me produirai 
à nouveau. Ça me stresse beau-
coup de me demander ce que je 
vais faire après ».

La chanteuse confirme ainsi ce 
qu’elle avait confié lors d’un 
concert à Munich, en septembre 
2024 : « J’ai tout simplement 

besoin de me reposer, avait-elle 
déclaré. J’ai passé les sept der-
nières années à me construire 
une nouvelle vie, et maintenant 
je veux la vivre ».

BFMTV rappelle que la supers-
tar a mené sa carrière tambour 
battant. C’est son dernier album, 
30, sorti en 2021 et qui a rencon-
tré un succès planétaire (il a été 
l’album le plus vendu de l’année 
au Royaume-Uni), qu’elle a 
interprété 24 mois durant sur la 
scène du Caesar Palace.

Kate Middleton de retour aux affaires… oui, mais…

«Je n’ai pas vu le film» 
Alec Baldwin, «traumatisé», refuse de voir le montage 

final de Rust

La chanteuse Adele annonce qu’elle va faire « une grande 
pause » après sa résidence à Las Vegas



Un vent de fraîcheur 
technologique souffle sur 
l’Algérie. 20 étudiants 

algériens, sélectionnés parmi les 
plus brillants de leur génération, 
viennent de boucler un séjour de 
haut vol en Chine, offert par le 
géant technologique Huawei dans 
le cadre de son programme Seeds 
for the Future.
Ces jeunes talents, issus de 
diverses universités et spécialités, 
représentant l’élite académique 
algérienne, avaient été identifiés 
par le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique et le ministère des 
Postes et des Télécommunications 
dans le cadre des mémorandums 
d’accord (MOU) signés avec 
Huawei Algérie.
Ces derniers ont été immergés 
pendant plusieurs jours dans 
l’univers fascinant de l’innovation 
technologique.
Au cœur des laboratoires et des 
centres de recherche de Huawei, 

ils ont découvert les dernières 
avancées en matière d’intelligence 
artificielle, de cloud computing, 
la cybersécurité, les énergies 
numériques (Digital Power), ainsi 
que les innovations futures, telles 
que la 5G, les perspectives pour la 
6G et le WiFi 7.
Les étudiants ont également 
visité le Huawei Exhibition 
Hall, où ils ont exploré des 
solutions technologiques 
avancées appliquées à des 
secteurs stratégiques, notamment 
l’industrie pétrolière et gazière, 
et au développement des villes 
intelligentes (Smart Cities).
Une visite au centre de recherche 
et développement de Huawei leur 
a offert une perspective unique 
sur les processus d’innovation qui 
positionnent Huawei comme un 
leader mondial des TIC.
Seeds for the Future : Huawei 
renforce les compétences des 
talents algériens
Ce séjour en Chine est bien plus 

qu’un simple voyage d’études. 
C’est une véritable opportunité 
pour ces jeunes Algériens de se 
connecter au réseau mondial de 
l’innovation et de développer leurs 
compétences.
La deuxième étape de leur séjour 
les a conduits à Pékin, où ils ont 
été chaleureusement accueillis par 
Son Excellence l’Ambassadeur 
d’Algérie en Chine. Ce dernier 
a d’abord salué l’initiative 
de Huawei, qui joue un rôle 
majeur dans la formation et le 
développement des jeunes talents 
algériens, et a mis en avant 
l’importance de telles opportunités 
pour renforcer les compétences 
nationales dans le domaine des 
TIC.
Il a également exprimé sa fierté 
envers les étudiants, soulignant 
leur potentiel et leur capacité à 
représenter dignement l’Algérie 
sur la scène internationale. Son 
Excellence les a encouragés à 
poursuivre leur engagement 

dans la voie de l’excellence et de 
l’innovation, tout en rappelant 
leur rôle crucial d’ambassadeurs 
technologiques de l’Algérie.
Cette initiative s’inscrit dans 
le cadre des efforts de Huawei 
pour soutenir les jeunes talents 
algériens, en collaboration avec 
le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique et le ministère des 
Postes et des Télécommunications, 
afin de préparer la prochaine 
génération à relever les défis 
des industries technologiques de 
demain.
Huawei Algérie exprime sa fierté 
pour ces jeunes talents qui, 
grâce à leur dévouement et leur 
excellence, incarnent l’avenir 
prometteur de l’Algérie dans le 

domaine des TIC. Ce programme 
reflète l’engagement constant de 
Huawei pour le développement 
des compétences locales et la 
promotion de l’innovation au 
service du progrès.
Ce programme s’inscrit dans une 
dynamique plus large de partenariat 
entre Huawei et l’Algérie. Les 
deux parties travaillent ensemble 
pour développer les compétences 
numériques des jeunes Algériens 
et renforcer l’écosystème 
technologique du pays.
Le retour de ces étudiants en 
Algérie marque le début d’une 
nouvelle aventure. Forts de leur 
expérience en Chine, ils sont 
désormais prêts à mettre leurs 
connaissances au service de leur 
pays.
Avec une jeunesse aussi 
talentueuse et dynamique, l’avenir 
de l’Algérie dans le domaine des 
technologies de l’information et 
de la communication s’annonce 
particulièrement prometteur.

Le géant algérien 
des hydrocarbures, 
Sonatrach, a lancé une 

vaste campagne de recrutement 
à l’échelle nationale. Cette 
initiative, destinée à renforcer les 
effectifs de la société, s’adresse 
prioritairement aux diplômés des 
universités, instituts et écoles 
académiques.
Comme détaillé dans un 
communiqué publié hier, 
Sonatrach souhaite ainsi pourvoir 
de nombreux postes d’ingénieurs 
et de techniciens, répondant 
ainsi à ses besoins croissants en 
compétences spécialisées.
Pour répondre aux besoins 
croissants en compétences 
spécialisées, Sonatrach a fixé 
des critères d’éligibilité précis. 

Les candidats postulant au poste 
d’ingénieur doivent être titulaires 
d’un diplôme de niveau bac+5 
au minimum (master, ingénieur 
ou doctorat), tandis que ceux 
souhaitant intégrer l’entreprise 
en tant que technicien devront 
justifier d’un niveau bac+3 
(licence LMD ou DEUA).
Du forage à l’intelligence 
artificielle : Sonatrach recrute 
dans tous les domaines de 
l’énergie
Sonatrach a dévoilé, aujourd’hui, 

les détails des spécialités 
professionnelles requises pour 
son concours de recrutement, qui 
comprend 19 spécialités. Voici la 
liste des spécialités :
1. Le forage pétrolier,
2. La géologie,
3. La géophysique,
4. La production de puits,
5. Les réservoirs,
6. Les spécialités liées 
aux laboratoires d’analyses des 
hydrocarbures
7. Les énergies 
renouvelables,
8. L’hydrogène,
9. Le transport des 
hydrocarbures,
10. L’ingénierie du gaz,
11. La mécanique,
12. La mécanique 

industrielle,
13. L’électricité industrielle
14. Raffinage et 
pétrochimie,
15. La commercialisation 
des hydrocarbures,
16. La Santé, sécurité et 
environnement
17. L’économie pétrolière,
18. L’intelligence 
artificielle
19. L’informatique.
Les candidats intéressés peuvent 
déposer leurs candidatures en 
ligne sur le portail dédié à cet 
effet : https://nationalrecruit.
sonatrach.dz. La période 
d’inscription est ouverte à partir 
du jeudi 28 novembre 2024 à 
8h00 du matin et se clôturera 
le mardi 10 décembre 2024 à 

20h00.
Les candidats sélectionnés 
seront progressivement affectés 
à leurs nouveaux postes selon 
les besoins identifiés. Dans 
un communiqué, Sonatrach et 
l’Agence nationale de l’emploi 
(ANEM) ont réaffirmé leur 
engagement à assurer l’égalité 
des chances et la transparence 
dans le processus de sélection, 
afin d’attirer les meilleurs jeunes 
talents issus des universités et 
instituts à l’échelle nationale.
Cette campagne de recrutement 
représente une opportunité 
unique pour les jeunes diplômés 
algériens de rejoindre une 
entreprise leader dans le secteur 
énergétique et de contribuer au 
développement du pays.

Des produits 
électroménagers ont noyé 
dernièrement les marchés 

à Annaba ne répondant pas aux 
normes légales, notamment en 
ce qui concerne les appareils 
de chauffage et le chauffe-bain, 
qui sont souvent à l’origine 
d’accidents par asphyxie à cause 
des fuites de gaz ou d’émanation 

de gaz non brûlés provenant 
notamment des malfaçons ou 
de défaut de fabrication de ces 
produits ou des tuyaux en cuivre 
contrefaits dont la provenance 
reste inconnue.
Un père de famille a acheté un 
chauffage. A sa grande surprise 
l’expert lui auraitaffirmé que 
le chauffage était de mauvaise 
qualité et qu’il ya un grand 

risque d’asphyxie.Malgré que 
la direction du commerce a 
préparé un plan d’action pour 
lutter contre le phénomène de 
commercialisation d’appareils de 
chauffages à gaz et électrique de 
par le renforcement du contrôle en 
commençant par le port d’Annaba 
et en atterrissant vers les magasins 
dispersés à travers le territoire de la 
wilaya, mais la contrefaçon existe 

toujours.Ce phénomène touche 
également les pièces détachées 
des voitures, avec tous les 
dangers que cela peut constituer 
pour les automobilistes, des 
pièces de deuxième ou troisième 
choix sont commercialisées. Ce 
qui encourage la contrefaçon 
davantage, c’est le prix abordable 
des produits contrefaits par 
rapport aux produits originaux et 

de bonne qualité, mais souvent 
inaccessibles pour les citoyens. 
Les consommateurs sont donc 
aussi responsables  de cette 
situation puisque ces derniers 
préfèrent acheter des produits 
contrefaits à des prix raisonnables 
que des produits originaux 
mais plus chers, et cela en dépit 
des dangers que les produits 
contrefaits constituent.

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3952 - Mercredi 27 Novembre 2024 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

(SeedS for the future 2024) :

La jeunesse algérienne brille en Chine grâce à Huawei

SoNAtrACh – CoNCourS de reCrutemeNt 2024 :

Les 19 spécialités demandées (en détail)

ANNABA / CoNtrefAçoN et défAut de fABriCAtioN

Les appareils électroménagers contrefaits 
inondent le marché local

Sihem.Ferdjallah


